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Наш депутат
умеет держать

свое слово

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

И  профессия,
и  призвание

Профессия учителя существу�
ет столько же, сколько существу�
ет человечество, и во все време�
на она была и остается почетна
и уважаема. Значение учитель�
ского труда невозможно пере�
оценить, ведь именно вам дове�
рено воспитание нового поколе�
ния. Сегодня учитель должен
быть не только профессиональ�
но грамотным, владеть новей�
шими средствами и методиками
обучения, но и сознавать суть
глубоких перемен, которые про�
исходят в обществе.

Учительство всегда было не
столько профессией, сколько
призванием. Именно поэтому
среди педагогов нашей области
много по�настоящему талантли�
вых, творчески мыслящих людей.
Они успешно работают над об�

Дорогие учителя, педагоги дошкольного и дополнительного
образования, ветераны педагогического труда!

новлением содержания образо�
вания, внедряют новые методи�
ки, стараются научить детей са�
мостоятельно мыслить, прини�
мать решения и нести ответ�
ственность за свой выбор.

Вместе со всей страной рос�
сийские учителя пережили не�
простые времена. Сейчас на
федеральном и региональном
уровне образованию уделяется
самое пристальное внимание. В
русле приоритетного националь�
ного проекта властью предпри�
нимаются значительные усилия
для решения накопившихся в
этой отрасли проблем. Модерни�
зация отечественного образо�
вания позволит повысить его
престиж, вывести на новый ка�
чественный уровень и при этом
сохранить лучшие традиции рос�

сийской школы. Несомненно, для
этого потребуется объединить
усилия государства, педагоги�
ческой общественности и всех
граждан, заинтересованных в
будущем нашего Отечества.

Дорогие учителя! Примите
самую искреннюю благодар�
ность и признательность за то,
что вы посвятили свою жизнь
столь важной и многотрудной
профессии. Пусть никогда не ис�
сякнут доброта и мудрость в учи�
тельском сердце, не погаснет
огонь искренней преданности
своему делу. Крепкого вам здо�
ровья и счастья, терпенья и оп�
тимизма, любви ваших учени�
ков!

Губернатор Воронежской
области В.Г. КУЛАКОВ

Испокон веков ваша профессия была самой ува�
жаемой и почитаемой. К учителю шли за помощью,
за советом, он считался носителем знания и культу�
ры. И в наши дни «учитель – профессия дальнего дей�
ствия, самая важная на Земле». Люди через всю
жизнь с теплотой и любовью проносят воспомина�
ния о первом учителе, о любимом учителе.

В основе учительской профессии лежит творчес�
кое начало. Именно оно помогает педагогу каждый
раз заново, вместе со своими учениками, узнавать
и понимать мир.

Дорогие учителя!
Пусть никогда не иссякнет доброта и мудрость

в учительском сердце, не погаснет огонь искрен�
ней преданности своему делу.

В этот профессиональный праздник прошу
вас от имени депутатов Воронежской област�
ной Думы принять самые искренние пожела�
ния крепкого здоровья, счастья, творческих
успехов, благополучия, уверенности и опти�
мизма!

Председатель областной Думы
В.И.КЛЮЧНИКОВ

Хлеб прибавил в цене

Сговора не было
В конце сентября цены на хлеб и ряд

хлебобулочных изделий подскочили при�
мерно на 10 процентов, и это, в общем,
не было такой уж неожиданностью. В
конце концов, цена на хлеб в области
стояла более двух лет. В то время как
зерно, горючее, энергоресурсы и прочие
производственные затраты неуклонно
дорожали.

– В этом году мы не сдерживаем эко�
номические процессы, понимая, что хле�
бозаводы должны закупать новое обору�
дование и проводить модернизацию, –
прокомментировал ситуацию Сергей На�
умов. – Поэтому говорить о сговоре хле�
бопекарных предприятий, как в Камчат�
ской области, где скачок цен произошел
после прекращения дотирования элект�
роэнергии, нельзя. Считаю, что 10 про�
центов за два с половиной года (тогда
было повышение зарплаты, и цены на
хлеб возросли значительно) – для эконо�
мики наших предприятий нормально. По�
вышение цены на хлеб, который традици�
онно считается основным продуктом пи�
тания, всегда воспринимается болезнен�

но. Но за эти два с половиной года рост
заработной платы составил гораздо
больше 10 процентов, даже у бюджетни�
ков. Поэтому подорожание хлеба на один
рубль не принесет большого экономичес�
кого урона никакому семейному бюдже�
ту. Тем не менее, я сегодня же подпишу
распоряжение, и семьи, нуждающиеся в
дотации на хлеб, получат средства через
фонд соцзащиты, как и два с половиной
года назад. В области таких около 300
тысяч – они все учтены.

Единственное, что может действи�
тельно волновать воронежцев, – удер�
жатся ли цены на сегодняшнем уровне,
или, сорвавшись с мертвой точки, будут
продолжать расти. Впрочем, по мнению
вице�губернатора, как только товаро�
производители поймут, что денежные
компенсации в связи с подорожанием
получат потребители, но не заводы, цена
на хлеб не только останется на прежнем
уровне, но постепенно начнет снижать�
ся.

– Так было и два с половиной года
назад: производители надеялись на до�
тации, чтобы компенсировать некото�
рые свои издержки за счет областного

бюджета, – заметил Сергей Наумов. –
Не забывайте, что ряд крупных торговых
организаций практически не подняли
цен – они борются за клиента и компен�
сируют свои затраты за счет увеличения
объемов продаж.

«Горячая»
холодная тема

Готовность теплохозяйств Воронежа и
области к зиме в ближайшие дни будет
неизменно оставаться «горячей» темой.
Тем более «горячей», чем холоднее будет
на улице. Отвечая на вопрос журналис�
тов, вице�губернатор сообщил, что на се�
годняшний день о технической готовнос�
ти могут заявить порядка 95 процентов
котельных. Что касается топлива, то сред�
ства в областном бюджете уже найдены,
в установленном порядке пройдут торги,
и топливом районы будут обеспечены.

Уголь сельским учителям до последне�
го времени не отпускался, поскольку с
Воронежтоппромом не был решен воп�
рос о компенсации учителям денежных
средств. Однако в бюджете области эти
средства предусмотрены, и уже на этой
неделе, по заявлению Сергея Наумова,
Воронежтоппром будет проинформиро�
ван о лимитах, и вопрос по учителям бу�
дет снят.

В целом же, подводя итог, вице�губер�
натор заверил, что подготовка к зиме
идет в обычном режиме. Вряд ли обой�

дется без аварий и сбоев, поскольку на
сегодняшний день о 100�процентной
подготовке с заменой котлов и тепло�
трасс говорить не приходится. Но жите�
лям не о чем волноваться – реагиро�
вать на возникающие проблемы влас�
ти обещают незамедлительно. Надо
признать, от таких заявлений, даже со
скидкой на недоверие, которому научи�
ла жизнь, все�таки становится немного
теплее.

От планов – не слаще
Сергей Наумов в очередной раз под�

твердил, что выращенный урожай са�
харной свеклы – а это порядка 4 мил�
лионов тонн – при существующих тем�
пах функционирования заводов об�
ласть может не переработать. Предпри�
ятия оказались не готовы принять со�
бранный урожай.

Причиной стала затянувшаяся мас�
штабная реконструкция крупнейших пе�
рерабатывающих заводов компании
«Продимекс», начавшаяся сразу, как
только закончили переработку прошло�
годней сахарной свеклы. Реконструк�
ция необходима, поскольку ее цель – не
только увеличение объемов переработ�
ки свеклы, но и повышение качества, и
переход на производство сухого жома
– ценнейшего корма в животноводстве.
Но, как ни крути, все происходящее –
непорядок, учитывая, что руководство
области поставило задачу существенно

увеличить посевы, перейти на новые тех�
нологии без применения ручного труда,
и в этом году выйти на уровень 4 милли�
она тонн, а в перспективе – и на 6,5 мил�
лиона.

– Руководство компании «Продимекс»
винить нельзя – техника была закупле�
на за рубежом, и сегодня немецкие спе�
циалисты монтируют оборудование, –
прокомментировал ситуацию Сергей
Наумов. – Заводы удваивают объемы. В
частности, Ольховатский будет одним из
крупнейших заводов Восточной Европы
по переработке сахарной свеклы. Но, к
сожалению, сегодня заводы «Продимекс»
не могут выйти на проектную мощность,
а время уходит. Налицо недоработка Уп�
равления аграрной политики – необхо�
димо было взвесить все факторы риска,
определяя рекомендуемые крестьянам
объемы урожая.

Кстати, завершая тему, Сергей На�
умов практически повторил слова, ска�
занные губернатором еще в августе: «По�
губить урожай, лишь бы не везти в дру�
гие регионы, не позволим».

– Мы найдем решение проблемы или
примем решение о переброске части
нашей свеклы на заводы Липецкой, Там�
бовской или других областей. Курирую�
щий сельское хозяйство вице�губернатор
Иван Дубовской имеет поручение реаль�
но оценить ситуацию и дать предложения
по безусловной, стопроцентной перера�
ботке.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Первый вице3губернатор Сергей Наумов, проводивший на этой неделе
пресс3конференцию по итогам еженедельной рабочей планерки сооб3
щил, что в области будет создан стабилизационный фонд, из которого
малоимущие воронежцы будут получать «хлебные» дотации. Подобным
образом областные власти уже действовали два с половиной года назад –
именно тогда было зарегистрировано последнее повышение цен на хлеб.

Святому покровителю

С ним ребятишкам классно!
Дмитрий Коровин, молодой учитель из Октябрьской

школы поселка Хохольский считает, что у педагогики есть
простая, но железная логика. «А выразить ее можно
очень коротко и просто, � говорит Дмитрий Иванович.
– Есть маленькие люди – дети, и есть большие, то есть

мы, взрослые. И если ребенку cо мной – взрослым � хо�
рошо, то значит, и в нашей жизни порядок. Вот и вся моя
педагогическая логика».

Рассказ о Дмитрии КРассказ о Дмитрии КРассказ о Дмитрии КРассказ о Дмитрии КРассказ о Дмитрии Коровинеоровинеоровинеоровинеоровине
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Анатолий Григорьевич
подчеркивает ту огромную
медико�социальную роль,
которую играют данные уч�
реждения.

� Уверяю вас, � сказал он
«Коммуне», � если бы не мед�
вытрезвители, многие из 13
тысяч граждан, которые побы�
вали в них в 2005 году, закон�
чили бы свой земной путь. И
заметьте, большинство «посе�
тителей» отнюдь не пьяницы
или алкоголики. Но даже пос�
ледние являются нашими со�
гражданами. Они что, должны
погибать без медицинской по�
мощи?

Прощайте,
вытрезвители?

Главный нарколог Воронежской области, Заслуженный
врач РФ Анатолий Прудников бьет тревогу: городские
власти намерены закрыть два последних медвытрезви3
теля, имеющихся в Воронеже.

Главный нарколог считает
неуместной ссылку на нехват�
ку бюджетных средств. Тем не
менее готов рассмотреть воп�
рос о передаче областному
наркологическому диспансе�
ру хотя бы одного медвытрез�
вителя, которому придется
работать в напряженном ре�
жиме.

� Пока же вытрезвители,
имеющиеся в Коминтерновс�
ком районе и на левобере�
жье Воронежа, более�менее
справляются со своими зада�
чами, � отметил Анатолий
Прудников.

Николай СТАРЫХ.

На случай «газовой атаки»
В Воронежской области будет создан газоспасатель(
ный отряд, задача которого – ликвидация аварий на
опасных объектах, содержащих в своем производстве
химические отравляющие вещества. Как сообщил «Ком�
муне» руководитель областного Управления по безопаснос�
ти и правопорядку Евгений Воробьев, отряд создадут на
базе областной службы спасения, увеличив численность
«боевых штыков» за счет управленческих структур. В следу�
ющем году на спецтехнику, оборудование и подготовку спе�
циалистов из областного бюджета будет выделено 5,5 мил�
лиона рублей. Всего на территории области � 84 опасных
объекта, не считая представляющих потенциальную опас�
ность трубопроводов, автомобильных и железных дорог.

Аварийные… деревья
Более полутора тысяч аварийных деревьев насчитыва(
ется в настоящий момент вблизи зданий социальных
объектов Воронежа, сообщили в информационно�анали�
тическом отделе мэрии со ссылкой на руководителя город�
ского ГО и ЧС Сергея Хомука. Специалисты ведут плано�
мерную работу по сносу деревьев, представляющих опас�
ность. Счет «обезвреженных» уже идет на сотни. Примеча�
тельно, что глава города Борис Скрынников поставил зада�
чу: в борьбе с аварийными деревьями учитывать мнение
граждан, на территории домовладений которых они нахо�
дятся.

«Бабий Яр – никто не забыт!»
Воронежцы приняли активное участие в Международ(
ной поминальной акции, посвященной 65(й годовщине
трагедии в Бабьем Яру (Киев). Серию мероприятий в на�
шем областном центре организовала «Молодежная право�
защитная группа». В частности, в гимназиях № 7, имени
Андрея Платонова, в школе № 29 обсуждены проблемы нео�
нацизма; по городу распространена лекция ученого ВГПУ
С.Беркнера «Евреи в борьбе с фашизмом».

Лидеры, пора в школу!
В Воронеже создана «Школа молодого лидера». В Москве
в такой же школе, открытой по инициативе администрации
Президента РФ, прошли обучение более 400 человек, в том
числе шестеро воронежцев. Они активно участвуют в со�
здании общероссийской сети ШМЛ. Годичная учеба моло�
дых лидеров будет представлять собой серию четырехднев�
ных сессий в форме организационно�деловых игр с участи�
ем депутатов Госдумы, видных политических и обществен�
ных деятелей. Занятия начнутся в конце октября.

Песни «Седьмой излучины»
Поиск и поддержка творческих людей – прежде всего
молодых, их вовлечение в возрождение русской куль(
туры и традиций – вот цели, которые ставили перед
собой организаторы II открытого фестиваля «Седьмая
излучина», прошедшего на днях в Семилуках. В нём при�
няли участие 16 коллективов – фольклорные группы и во�
кальные ансамбли, а также солисты. Победители определя�
лись по таким номинациям, как академическое, народно�
академическое, народно�фольклорное и эстрадное пение.
Лауреатами стали Константин Мысков и вокальный ан�
самбль «Русская окраина» из Семилук, Анастасия Хрипуши�
на из Воронежа.

Погорели на взятках
Глава Каширского сельского поселения А.В.Коротких и
юрисконсульт администрации Каширского сельского
поселения  Ю.С.Менков подозреваются в получении взя(
ток в особо крупных размерах. Как сообщил «Коммуне»
помощник прокурора области Дмитрий Михайлов, Корот�
ких 11 апреля вынес постановление о предоставлении зе�
мельного участка в собственность гражданке О.Н.Луши�
ной. Потребовал и получил в этой связи взятку в 100 тыс.
рублей. Посредником был юрисконсульт Менков. При пере�
даче второй взятки в 925 тыс. рублей глава поселения был
задержан сотрудниками УБОП ГУВД области.  В тот же день
было возбуждено уголовное дело,  которое направлено в суд
Воронежской области.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, кратковременные
дожди; ветер юго�западный умеренный, температура плюс 19�плюс 19�плюс 19�плюс 19�плюс 19�
24.24.24.24.24.

6 октября6 октября6 октября6 октября6 октября по области – облачно с прояснениями, местами
кратковременные дожди, ветер переменный, умеренный; тем�
пература ночью плюс 6�11,плюс 6�11,плюс 6�11,плюс 6�11,плюс 6�11, днем плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.

7 октября7 октября7 октября7 октября7 октября по области – облачно с прояснениями, ночью ме�
стами кратковременный дождь, ветер переменный, умеренный;
температура ночью плюс 5�10,плюс 5�10,плюс 5�10,плюс 5�10,плюс 5�10, при прояснениях до плюс 2,до плюс 2,до плюс 2,до плюс 2,до плюс 2,
днем плюс 10�15.10�15.10�15.10�15.10�15.

Ф
о

то
 М

и
ха

и
л

а
 В

Я
З

О
В

О
ГО

.

Сегодня в стране и мире отмечается День учителя

Как отреагировала на это областная власть?

По благословению митрополита Воронежского и Борисоглебско3
го Сергия у нового корпуса Воронежского международного ин3
ститута компьютерных технологий возведена стела с ликами
Пресвятой Троицы и Сергия Радонежского – покровителя обра3
зования.

Это первое на воронежской зем�
ле культовое сооружение, воздвиг�
нутое у здания вуза, и потому мит�
рополит Сергий лично посетил цере�
монию открытия, отслужил молитву.

Идея создания позолоченной
стелы принадлежит доктору эконо�
мических наук, профессору Влади�
миру Чурюмову. Он же по собствен�
ным эскизам разработал проект. Ру�
ководство института помогло день�
гами, выделив на возведение сте�
лы почти 300 тысяч  рублей. По за�
мыслу, она должна символизиро�
вать лучшие человеческие качества
� любовь к родине и человеколюбие.

� Иконы � это воплощение наших
надежд и чаяний, верю, что присут�

ствие ликов святых духовно обога�
тит жизнь вашего вуза, � сказал
митрополит.

Кстати, лик Преосвятейшего
Сергия Радонежского на стеле не
случаен. По одной из легенд, ему,
тогда еще молодому пастуху, никак
не давалось обучение грамоте. Он
скорбел по этому поводу, пока не
повстречал старца. Старец, видимо,
дал ему мудрый совет. Во всяком
случае, после этой встречи с Серги�
ем произошли разительные пере�
мены � он стал здорово учиться. Те�
перь, по православным традициям,
этот святой является покровителем
образования.

Сергей КРОЙЧИК.

С газетой по жизни
Дипломом лауреата конкурса областных, краевых и республиканских об3
щественно3политических газет России отмечена «Коммуна» на проходив3
шем в Дагомысе XI фестивале журналистов «Вся Россия32006». Кроме
представления конкурсных работ, «Коммуна» совместно с дочерними газе3
тами «Воронежская неделя», «Коммуна Плюс» и журналом «Кольцовский
сквер» участвовали в проведении выставки СМИ России, где заслужили
высокую оценку посетителей нашего павильона.

Особенностью нынешнего фестиваля
стала постановка проблем кадрового
обеспечения средств массовой информа�
ции. Чему и как учат будущих журналистов?
Кто нужен сегодня в средствах массовой
информации? Каковы должны быть крите�
рии социальной защиты журналистов? Эти
и другие вопросы поднимались на много�
численных семинарах и «круглых столах»
фестиваля с участием депутатов Госдумы
РФ, представителей федеральных ве�
домств, ведущих федеральных газет, ра�
дио� и телеканалов, региональных журна�
листов. Всеволод Богданов, председатель
Союза журналистов РФ, отмечал, что осо�
бенно катастрофическая кадровая ситуа�
ция складывается в «районках». Журнали�
сты регионов, в частности, настаивали на

возобновлении системы повышения ква�
лификации, а также на разработке феде�
ральных программ поддержки региональ�
ной прессы. По мнению многих из них,
именно «пущенная на самотек» кадровая
работа привела к тому, что журналиста
воспринимают либо как «служащего вла�
сти» (а не обществу), либо как «ковыряю�
щегося в грязном белье» высоких персон.
Кстати, на фестивале были представлены
несколько проектов из регионов, где не
ждут решения Москвы, а предпринимают
реальные шаги для сохранения экономи�
ческой и политической свободы средств
массовой информации. К примеру, целе�
вая программа «Развитие и поддержка
СМИ Краснодарского края».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.Ф
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

Возмутителем спокойствия на минувшей неделе вслед за Венгрией
стала Польша. Еще не отшумел скандал в Будапеште, еще власть и оппози�
ция ждут итогов местных выборов как главного аргумента в свою пользу,
как в соседней Польше вспыхнул подобный же скандал. Одна из телеком�
паний обнародовала видеозапись, на которой глава политического каби�
нета премьер�министр уговаривал оппозиционного депутата Ренату Бегер
вернуться в состав правительственной коалиции, соблазняя ее постом ми�
нистра сельского хозяйства. Такой бесцеремонный торг нельзя расценить
иначе, как подкуп, т.е. форму коррупционной сделки, что вызвало волну не�
годования польской общественности. «Конец моральной революции»,
«Мыльный пузырь лопнул» � вот далеко не самые обидные для правящей
партии комментарии к происшедшему. Как и их венгерские коллеги,
польские власти не сразу поняли всю тяжесть происшедшего и попытались
перейти в контрнаступление, заявляя, что в самом факте подкупа нет ниче�
го предосудительного и так поступают все. Однако это только усилило гра�
дус недовольства. По данным оперативного опроса, проведенного польски�
ми социологическими службами, 70 процентов поляков убеждены, что пра�
вительство Ярослава Качинского плохо справляется со своими обязаннос�
тями. Активизировались и оппозиционные политики, и не только с левого
фланга. В большую политику решил вернуться экс�президент Польши Лех
Валенса, срочно создающий для этих целей собственную «Партию здравого
смысла». Его�то, по мнению Л.Валенсы, как раз и не хватает нынешней пра�
вящей партии. Не исключено, что в новейшей истории Польши действительно
начнется новая глава, хотя некоторые видные роли в ней могут сыграть уже
хорошо известные политические актеры.

Однако сегодня речь идет не столько о перспективе, сколько о понима�
нии актуальных политических событий. А они способны заинтриговать даже
самого искушенного аналитика. И, действительно, с чего бы это вдруг в двух
не самых бедных и не самых нестабильных странах Европы ситуация нача�
ла раскачиваться с такой неподражаемой скоростью? Если применительно
к Венгрии еще можно предположить, что кому�то на Западе не нравится
левое правительство либерал�социалистов, и этот кто�то оказывает помощь
и поддержку правой оппозиции из�за рубежа, то как объяснить происходя�
щее в Польше? У власти сравнительно недавно находится правое прави�
тельство, настроенное абсолютно прозападно, и, прежде всего, проамери�
кански настроенное, поэтому «валить» его для Запада было бы противно
смыслу. Польские правые в свое время победили и пришли к власти под
лозунгом «Право и справедливость». Массовая поддержка, оказанная им
населением, означала, что для рядовых поляков эти ценности очень важ�
ны. Не здесь ли кроется разгадка нынешнего разочарования и недоволь�
ства? Провозгласив благородные ценности права и справедливости, влас�
ти стали цинично пренебрегать ими, лишний раз демонстрируя, что пред�
выборные обещания и реальная политика – это две большие разницы, как
сказали бы в Одессе. Но население не склонно соглашаться с такой логи�
кой, откуда и понижающийся рейтинг правящей партии. Если правитель�
ственный кризис не будет оперативно разрешен, досрочные парламентские
выборы, скорее всего, жестко проучат тех, кто так бесцеремонно игнориру�
ет моральный фактор в политике, хотя когда�то именно он стал залогом их
успеха.

Но если моральные аспекты политики игнорируют в цивилизованной
Европе, то что говорить о других, не столь цивилизованных регионах? Не�
шуточные страсти на минувшей неделе разгорелись в Грузии, где в свое
время нынешний скандально известный президент Михаил Саакашвили
также пришел к власти под моральными знаменами, обещая стране очи�
щение от прогнившего режима Эдуарда Шеварднадзе и всяческое процве�
тание. Ныне же созданный им режим напоминает нечто худшее: говоря сло�
вами российского президента Владимира Путина, «времена Лаврентия Пав�
ловича Берия». Столь жесткая оценка прозвучала в связи со скандальным
задержанием в Тбилиси четырех офицеров Российской армии по надуман�
ному обвинению в шпионаже. Якобы офицеры Главного разведывательно�
го управления создавали в Грузии оперативную сеть и вели подрывную де�
ятельность, вовлекая в нее граждан Грузии. Последним, кстати, вменили в
вину ни много ни мало как измену родине – печально известную статью из
нашей общей недавней истории. Но, несмотря на надуманность обвинений,
внешне были соблюдены все формальные процедуры. Задержанным
предъявили обвинение, за два часа организовали судебные слушания и
осудили на 2 месяца…

Наблюдать все эти кадры так называемого судебного заседания было и
смешно, и страшно. Смешно потому, что ни судья в его пурпурной мантии,
ни другие официальные лица ни на йоту не верили в то, о чем громогласно
заявляли, но наглая и напористая ложь абсолютно органично укладывалась
в сценарий, написанный, судя по всему, где�то в другом месте. Страшно,
потому что за внешне бутафорским спектаклем прослеживаются далеко
идущие цели, и не только грузинских политических недорослей. Иначе не
концентрировались бы военные силы в Кодорском ущелье, не обустраива�
лось бы там так называемое «абхазское правительство в изгнании» и не
вел бы себя столь развязно сотрудник грузинского посольства в Москве,
нагло избивавший ногами человека, в знак протеста подбросившего к две�
рям посольства свиную голову.

Давно уже российская политическая элита не была столь единодушна
в оценке происходящего в Грузии. И власть, и оппозиция, и правые, и левые
сходятся на том, что М.Саакашвили не сумел справиться с экономическими
и социальными проблемами своей страны и теперь ищет внешнего врага,
чтобы сплотить против него нацию. За последние 15 лет после распада СССР
в Грузии резко поубавилось людей, искренне и доброжелательно настроен�
ных в отношении России. Новая грузинская политическая элита, получив�
шая образование в западных университетах и оплачиваемая за счет небе�
зызвестного Джорджа Сороса и госдепартамента США, не имеет никаких
оснований хорошо относиться к России и уж тем более любить ее. Однако
экономическая зависимость от поставок энергоресурсов, а также деньги,
притекающие в республику от соотечественников, работающих в России,
выглядят достаточно убедительным аргументом к тому, чтобы хотя бы счи�
таться с северным соседом. Но проблема осложняется наличием террито�
рий, провозгласивших свою независимость, и расположенных исключитель�
но дружественно в отношении России. Речь идет, естественно, об Абхазии и
Южной Осетии. Замороженные конфликты на этих территориях пребывают
в таком состоянии благодаря позиции миротворческих сил, имеющих ман�
дат даже не от России, а от государств СНГ. Грузинская же сторона сегодня
пытается выдавить из Грузии миротворцев, а затем спровоцировать Рос�
сию на вооруженный конфликт. Провокация рентабельна еще и потому, что
грузинское руководство форсирует вступление своей страны в НАТО уже
этой осенью и получает в связи с этим ощутимую поддержку из�за рубежа.
В частности, российская инициатива в Совете Безопасности ООН, имевшая
целью привлечь внимание мировой общественности к обострению обста�
новки на Кавказе, была блокирована американской стороной: принять со�
ответствующую резолюцию нашей делегации не удалось. Зато американ�
ский Конгресс активно поддержал вступление Грузии в НАТО в самой бли�
жайшей перспективе. Его не смущает то обстоятельство, что, согласно меж�
дународным нормам, да и уставу самого североатлантического альянса, у
вступающей страны не должно быть приграничных конфликтов. Видимо, при�
сутствие на Кавказе войск НАТО призвано «помочь» эти конфликты разре�
шить… В воздухе опять запахло войной, и сегодня это уже очевидно всем.

Возникает вопрос: в какой степени была прогнозируема возникшая си�
туация? Стали ли действия грузинских властей абсолютно спонтанными, или
они логично завершают всю предыдущую политику эскалации напряженно�
сти в отношениях с Россией? И если да, то что предпринимало российское
руководство к тому, чтобы защитить свои национальные интересы, вклю�
чая  соотечественников в Абхазии и Южной Осетии?

К сожалению, ответ может быть предельно коротким и не слишком уте�
шительным: ситуация была вполне прогнозируема, но никаких упреждаю�
щих действий не предпринималось. А действия не обязательно должны быть
только силовыми, т.е. военными. Существует обширный набор экономиче�
ских и политических мер, способных остудить и не такие горячие головы,
как Саакашвили или Окруашвили. Одна из них – ответный арест несколь�
ких представителей грузинского дипломатического ведомства в Москве.
Между прочим, весьма распространенная и эффективная международная
практика. После нее, как правило, начинаются переговоры и поиск комп�
ромиссов. Другая мера – ужесточение визового режима для граждан Гру�
зии вкупе с прекращением нелегальной миграции в Россию. Наконец, су�
ществуют и эффективные экономические меры, в первую очередь, конеч�
но, ограничение в поставках энергоносителей и разрыв экономических
договоров. В канун наступающей зимы это может оказаться весьма эффек�
тивным орудием нажима, хотя пострадают, прежде всего, рядовые гражда�
не. Правда, прозвучали обещания со стороны соседей – Армении, Азер�
байджана и Турции о поставках топлива, но вряд ли его предложат по ны�
нешней цене «Газпрома» � 110 долларов за тысячу кубометров газа. К тому
же даже по этой цене его все равно не хватит.

Похоже, в российском руководстве, наконец, поняли, что медлить и де�
лать вид, что ничего не происходит, уже нельзя. Впервые за все время на�
пряженности в российско�грузинских отношениях В.Путин собрал  расши�
ренный Совет безопасности, где появились не только «силовики» и глава
правительства, но и руководители профильных министерств, глава Центро�
банка, эксперты и т.д. Ответ, как и ожидалось, оказался не просто жестким,
но и комплексным: запрет на почтовые переводы и транспортное сообще�
ние с Грузией, отзыв российского посла для консультаций, разрыв контрак�
тов (например, компанией «Российские железные дороги») и т.д. Как  и  сле�
довало ожидать, в ответ Россия незамедлительно получила своих офице�
ров. Но даже посредничество ОБСЕ не дает возможности грузинской сторо�
не сохранить хорошую мину при столь скверной игре.

Александра ГЛУХОВА, доктор политических наук, профессор ВГУ.

Вызов

Вернулся в школу,
в начальный класс
А тут еще пришлось сменить и ме�

сто жительства: в родной ему Усмани
для его жены � учительницы Ольги �
работы никакой и не предвиделось. И
тогда они решили переехать в посе�
лок Хохольский, на родину Ольги. Она
пошла работать в детский сад, а Дмит�
рию вновь пришлось устроиться не по
специальности, на этот раз на моло�
козавод рабочим.

� Как�то певец Валерий Леонтьев
сказал, что ему безмерно жалко тех
людей, которые каждодневно, жутко
мучаясь, превозмогая себя, идут на
службу. Как в неволю, � говорит Дмит�
рий. – Так вот я был таким невольни�
ком. Ну, не моё всё это! Я уже понял,
что без школы не смогу.

И тут в судьбу Коровина вмешался
его величество случай. Директор Ок�
тябрьской школы Вера Ивановна Чи�
черина «от своих людей» прознала, что
на молокозаводе есть молодой учи�
тель начальных классов, да еще с пра�
вом преподавания английского язы�
ка – а им как раз позарез нужен был
«англичанин», – и она тут же его ра�
зыскала.

На календаре – 1 сентября. Про�
шла торжественная линейка в школе.
Уроки начались.  А «англичанина» нет.

� Если честно, я просто трусил, � го�
ворит Коровин. – Хотел в школу и тру�
сил. Не было у меня за спиной ника�
кой педагогической практики. И если
б не Вера Ивановна…

� Не знаю уж, каким там по счету
чувством, но я сразу поняла, что Дима
– прирожденный педагог, � рассказы�
вает Вера Ивановна Чичерина. – В
нем удивительным образом сочетают�
ся человеческая мягкость и настойчи�
вость. Те качества, без которых учи�
тель – и не учитель.

Они ему помогали.
И Вера Ивановна, и другие коллеги�

учителя.
� Особенно, может быть, и помогать

Коровину не надо было, ну, разве что
ободрить, чтоб он поверил в свои силы,
� утверждает Вера Ивановна. – Он силь�
ный, он мужчина!

…Дмитрия в Хохольском не ока�
залось.

� Только что уехал, � сказали нам. �  На
три дня в Лискинский район, на област�
ные соревнования по туризму. Он ведь
у нас все�таки морской пехотинец, да
еще и вольной борьбой занимался.

Ничего не оставалось, как ехать сле�
дом.

Вот и Аношкино. Сразу за селом –
лес. Удивительный лес: тут сосны с дуба�
ми вперемешку растут. Ничего – сосу�
ществуют. Сидишь под дубом, на твою
голову желуди падают, и терпко пахнет
хвоей.

Коровина отыскали сразу же. Чай не
иголка в стогу – фигура видная.

� Сейчас пойдем по контрольно�тури�
стскому маршруту, � сказал Дмитрий. –
Я и в прошлом году в таких соревнова�
ниях участвовал. Правда, мы, хохольцы,
обычно замыкаем турнирную таблицу. А
всё потому, что нет системы в подготов�
ке к соревнованиям. К ним надо весь
год готовиться.

Дмитрий ушел на старт. А мы стали
его ждать.

Он прошел трассу уверенно и без ка�
ких�либо накладок. Мы даже успели его
поснимать на маршруте. Но Коровин ос�
тался недоволен собой: «Вот что значит
без тренировки! Наскоком ничего не
добьешься…»

Мы вскоре уехали. А Коровин остал�
ся в Аношкине. Слет продолжался еще
два дня.

� А сколько у тебя детей? – спра�
шиваю Коровина.

� Девять, � отвечает.
� Так много!
� Разве много? – смеется. – Дочь

Диана, а еще Максим, Женя, Коля, Али�
на, Наташа, Таня, Сережа и Алеша.

Тут мне становится все понятно и
ясно: для него ученики такие же род�
ные и близкие, как и дочка.

И Дмитрий Иванович рассказыва�
ет:

� Вот Танечку Стародубцеву я про
себя называю «тихий цветочек». Она
умная девочка, старательная. Женя
Попов – тоже очень старательный и от�
ветственный, а из Максима Турищева,

думаю, обязательно получится инже�
нер. Он по складу ума технарь. Наташа
Бегина – девочка хозяйственная, Али�
на Чуйкова любит читать и непоседа, а
в Коле Стрельникове сидит художник.

О каждом из своих подопечных
Дмитрий Иванович обязательно еще
добавляет: «Способный и умный. Вооб�
ще неспособных детей не бывает».

Он с таким убеждением и на облас�
тной конкурс «Учитель года�2006» от�
правился, до этого победив на район�
ном.

� Я когда сидела в зале, «болела» за
Диму, � говорит Вера Ивановна Чиче�
рина, � то от волнения ком в горле под�
ступал. И он нас не подвел! Стал лауре�
атом, да еще детское жюри вручило

Дмитрию Ивановичу свой спецприз. А
в послании, которое ребята написали,
есть такие строки: «Жаль, Дмитрий
Иванович, что мы уже взрослые и не
сможем учиться у вас. А так бы хоте�
лось!» Вот она, самая главная оценка
труда учителя!

Октябрьской школе на будущий
год исполнится восемьдесят лет. Длин�
ное одноэтажное здание, рядом столо�
вая и спортплощадка. Входишь в шко�
лу � и сразу ощущаешь какую�то особую,
уже позабытую атмосферу: здесь всё
размеренно, кажется, заведено раз и
навсегда. Даже тишина здесь какая�то
торжественная.

На фасаде школы висит мемориаль�
ная доска в память о юной партизанке
Шуре Лавлинской, расстрелянной фа�
шистами зимой сорок третьего. Она
здесь проучилась семь лет. Есть и му�
зей боевой славы, на стендах которо�
го представлена история 232�й стрел�
ковой дивизии, освобождавшей Хохол
от немецких захватчиков.

А еще пытались педагоги сделать
пристройку к школе, чтоб свой спорт�
зал был, раздевалки, душевые. Но к
сегодняшнему дню остался от всей этой
затеи только один остов каменной
кладки. Изменились времена, ушли
люди, радевшие за малую сельскую
школу (тот же председатель колхоза
«Великий Октябрь» Николай Григорье�
вич Пегарьков), и стали здешние педа�
гоги, как сироты.

� Ничего, � говорит Дмитрий Коро�
вин, � посмотрите, какой мы нынешним
летом ремонт закатили! Всё сами, без
всяких понуканий сделали.

Малая сельская школа всеми сила�
ми старается не просто выжить и суще�
ствовать, но и Жить. Жить полнокров�
ной жизнью. Надо только ей помочь. А
замечательных педагогов у нас много.
Вот хотя бы тот же Дмитрий Иванович
Коровин…

Виктор СИЛИН,
Михаил ВЯЗОВОЙ (фото),

специальные корреспонденты
«Коммуны».

Лискинский – Хохольский районы.

Дмитрий Коровин, отучившись в Усманском педагогическом колледже
и отслужив срочную в морской пехоте на острове Рыбачий, что на
Камчатке, совершил восьмидневное путешествие на поезде по стране
и благополучно вернулся с армейской службы домой.
О школе он и не помышлял. Сменил несколько мест работы. Послеса5
рил на «Водоканале», побыл воспитателем в детской колонии, охранни5
ком, но нигде долго так и не задержался.

Дорогие учителя!
От имени политсовета регионального отделения партии

«Единая Россия», депутатов Государственной Думы РФ, об�
ластной и городской Дум � членов фракций «Единая Россия»
примите самые сердечные поздравления в связи с вашим
профессиональным праздником!  Этот особенный день �
большое событие, объединяющее всех нас. Профессия учи�
теля была, есть и будет одной из самых достойных и уважае�
мых на Земле. Именно вы с раннего детства формируете
отношение к жизни, даете необходимые знания, прививае�
те ростки добра, справедливости, любви к Родине. Именно
от вас во многом зависит то, какими вырастут будущие по�
коления россиян. «Единая Россия» стремится делать всё воз�
можное, чтобы ситуация в сфере народного образования
постепенно улучшалась. Это в первую очередь техническое
оснащение школ, поддержка молодых педагогов, формиро�
вание общественного статуса преподавателя в рамках реа�
лизации приоритетного национального проекта «Образова�
ние». Спасибо вам за преданное отношение к делу, безза�
ветное служение долгу, щедрость души. Желаю вам, доро�
гие педагоги, крепкого здоровья, счастья, семейного благо�
получия, оптимизма, удачи и как можно больше талантли�
вых учеников! С искренним уважением,

Александр СЫСОЕВ,
секретарь политсовета регионального отделения  партии

«Единая Россия», депутат Государственной Думы РФ.

Уважаемые работники
народного образования!

От всей души поздравляю вас с Днем учителя!
Ваш профессиональный праздник является по сути все�

народным, потому что каждый из нас хорошо помнит своего
первого учителя и сохраняет к нему светлое чувство благо�
дарности и признательности.

Для школьного учителя мы навсегда остаемся ученика�
ми, какие бы звания  ни имели, какие бы должности ни за�
нимали.

Трудно назвать другую такую профессию, которая по го�
сударственной важности и гуманности могла бы сравнить�
ся с профессией учителя. Сегодня   именно учитель и школа
сдерживают огромный вал негативного воздействия на душу
ребенка.

И мы просто обязаны поставить звание учителя на долж�
ную высоту — нравственную и материальную. Нацио�
нальный проект  «Образование»  следует  рассматривать
прежде всего как первый шаг нашего государства навстре�
чу терпеливому и мудрому российскому педагогическому
сообществу.

Желаю вам здоровья, благополучия, радости, счастья!
 С уважением,

депутат Государственной Думы Н. М. ОЛЬШАНСКИЙ

Октябрьская – типичная сельская школа.

С дочкой и женой. На спортивной трассе.

Верный  курс  ЮВЖД
Октябрь для Юго5Восточной железной дороги стал месяцем подведе5
ния  итогов деятельности магистрали за три года  в статусе филиала
ОАО «Российские железные дороги». Этому событию был посвящен
брифинг начальника ЮВЖД Анатолия Володько.

По его словам, с созданием новой
железнодорожной структуры растут
показатели по всем направлениям: за
9 месяцев текущего года грузоотпра�
вителям дорога погрузила почти 69
миллионов тонн грузов (прирост к уров�
ню прошлого года составил свыше 3,4
млн. тонн), пассажирооборот составил
9,7 млрд. человек, что на 3 процента
больше в сравнении с аналогичным пе�
риодом 2005г., за 8 месяцев в консо�
лидированные бюджеты одиннадцати
областей обслуживания ЮВЖД внесе�
но 1 млрд. 839 млн. рублей налоговых
платежей, что на 29 процентов боль�
ше прошлогодних данных. В том числе
в бюджет Воронежской области � свы�
ше 888 млн. рублей. Причем, по сло�
вам начальника дороги, с регионами,
входящими в ЮВЖД, достигнуто согла�
шение о взаимодействии и развитии
железнодорожного транспорта. В час�
тности, проведена большая работа на
крупной узловой станции Лиски, где на�
ходится механизированный сортиро�
вочный пункт, строится новый цех ло�
комотивного депо – одного из старей�
ших и самых мощных в РЖД, 180 элек�
тровозов которого ежесуточно находят�
ся в работе. Удлиняются пути в Россо�
ши. Вскоре появятся два комфорта�
бельных автобуса пригородного сооб�
щения, следующих в Семилукском на�
правлении.

� Принят курс на переход от рамоч�
ных соглашений к разработке средне�
срочных программ в части обеспече�
ния грузо� и пассажирских перевозок,
тарифной и налоговой политики, со�
вместной инвестиционной деятельно�
сти и так далее, � сообщил Анатолий Во�
лодько. � В частности, совместно с ад�
министрацией Воронежской области

разрабатывается законопроект по
организации транспортного обслужи�
вания населения в пригородном сооб�
щении. А чтобы динамично работать в
условиях рынка, в ОАО «РЖД» созданы
несколько дирекций, в том числе Юго�
Восточная региональная � по управле�
нию пассажирскими перевозками в
дальнем следовании и новый филиал
ОАО � Дирекция железнодорожных вок�
залов, которая будет наделена функци�
ями разработки стандартов сервиса,
контролем за содержанием вокзально�
го хозяйства (такое решение вызвано
необходимостью повышения финансо�
вой прозрачности в этой сфере услуг).

Кроме того, в ОАО «РЖД» идет речь
о создании дочерних обществ, специа�
лизирующихся на ремонте пассажирс�
кого подвижного состава и производ�
стве запчастей, на строительстве но�
вых вагонов для отрасли. В итоге это
должно привлечь инвестиции и снизить
издержки при изготовлении пассажир�
ских вагонов и создать эффективную
систему сервисного обслуживания под�
вижного состава. В связи с чем воро�
нежские вагоноремонтный завод им.
Тельмана и тепловозоремонтный им.
Дзержинского войдут в новый вагоно�
строительный комплекс. Появится и
ОАО «Грузовая компания», созданная в
статусе оператора подвижного соста�
ва.

В заключение брифинга руководи�
тель ЮВЖД сообщил, что отрасль всту�
пила в третий – инвестиционный –
этап реформирования, направленный
на привлечение крупных инвестиций с
созданием дочерних и зависимых ком�
паний с учетом продажи им пакетов ак�
ций.

Сергей ЛЬВОВ.

ВЕСТИ
Не стареют душой

ветераны
Дом культуры принимал дорогих гостей � всех старо�

жилов села Кривоносово. Глава Россошанского района
Владимир Гринев, руководители местной администрации
Любовь Митусова и сельхозпредприятия Мирза Казимо�
гомедов отчитались о сделанном: основательно отремон�
тированы участковая больница, школа, клуб, благоустра�
иваются улицы. Ветеранам из числа тех, кто посильно уча�
ствует в общественных делах, вручили почетные грамо�
ты. Бабушки и дедушки не удержались � вслед за молоды�
ми спели, сплясали, даже стихи собственного сочинения
читали.

«Фрегаты»  не уходят
в гавань

На юге нашей области минувшее засушливое лето на�
помнило: зря в сельхозпредприятиях «свернули» поливные
участки. А вот в «Победе» Верхнемамонского района «Фре�
гаты» по�прежнему плывут над полями. Хозяйство вклю�
чено в Федеральную программу «Повышение плодородия
почв в России». На выделенные средства мелиораторы
Митрофановской и Павловской мехколонн заменили ма�
гистральный трубопровод. Орошение – это лишь часть
эколого�ландшафтной системы земледелия, которую ос�
ваивают здесь десятки лет.

Богучар от А до Я
На выходе из типографии энциклопедия «Богучарский

край от А до Я». Книгу с нетерпением ждут читатели, ведь
здесь это первое краеведческое издание такого типа.
Печать нынче дело дорогостоящее. Районная библиотека
объявила сбор средств на сборник, стоимость которого
оценивается в 200 рублей.

Это мы, Господи!
В рамках Уголовного кодекса в Подгоренском районе

расследуется дикая история. Новорожденную девочку за�
копала в землю местная жительница. Ей 26 лет. Вместе с
сожителем растят двух дочек, 1998 и 2000 годов рожде�
ния. Не работают. Живут на детские пособия по 70 руб�
лей и пенсию свекрови.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».
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ОБЛАСТНАЯ

На протяжении нескольких лет органы ис�
полнительной и законодательной власти, об�
щественные организации, ветераны и жители
Воронежа неоднократно обращались к руко�
водителям государства с просьбой о присвое�
нии городу этого высокого звания. Но отсут�
ствие правовых норм не позволяло реализо�
вать эту инициативу.

После подписания 9 мая 2006 года Прези�
дентом России Владимиром Путиным Феде�
рального закона «О почетном звании Россий�
ской Федерации «Город воинской славы», ус�
танавливающем правовые основы присвое�
ния этого звания, у воронежцев появилась на�
дежда, что подвиг погибших при защите Оте�
чества будет достойно увековечен.

«Звание «Город воинской славы», � говорит�
ся в статье 1 ФЗ, � присваивается городам Рос�
сийской Федерации, на территории которых
или в непосредственной близости от которых
в ходе ожесточенных сражений защитники
Отечества проявили мужество, стойкость и
массовый героизм».

Воронеж полностью соответствует этому оп�
ределению. 212 дней и ночей город сдержи�
вал бешеный натиск врага, заслонив собой
столицу нашей Родины. Каждая пядь воронеж�
ской земли обильно полита кровью ее защит�
ников. Об их мужестве и героизме свидетель�
ствует и тот факт, что враг так и не смог захва�
тить левобережную часть Воронежа.

7 ноября 1941 года только в трех городах
– Москве, Воронеже и Куйбышеве � были про�
ведены парады войск. С главной площади уча�
стники воронежского парада были направле�
ны на защиту столицы.

В областную Думу с просьбой о законода�
тельном обеспечении процедуры Обращения
к Президенту Российской Федерации В. Пути�
ну с ходатайством о присвоении Воронежу зва�
ния «Город воинской славы» обратились Воро�
нежская  городская Дума, глава городского
округа город Воронеж, областной и городской
Советы Всероссийской  общественной органи�
зации ветеранов (пенсионеров), войны, труда,
Вооруженных сил и правоохранительных орга�
нов, политсовет Воронежского регионального
отделения Всероссийской  политической
партии «Единая Россия», региональное отделе�
ние политической партии «Российская партия
пенсионеров».

Комитет по местному самоуправлению, свя�
зям с общественностью и СМИ (((((председатель
� Ирина ТИрина ТИрина ТИрина ТИрина Транькова, ранькова, ранькова, ранькова, ранькова,  фракция «Единая Россия»)
подготовил проект Обращения областной
Думы к Президенту России с ходатайством о
присвоении Воронежу звания «Город воин�
ской славы». Его рассмотрение по предложе�
нию членов комитета внесено в повестку дня
ближайшего заседания областного парламен�
та.

Присвоение Воронежу почетного звания бу�
дет не только достойным признанием ратного
подвига воронежцев и всех воинов, защищав�
ших наш город, увековечит память о погибших
защитниках Родины. По мнению депутатов, оно
послужит важным фактором военно�патриоти�
ческого и нравственного воспитания нынеш�
него и будущих поколений воронежцев. Поэти�
ческие строки «Это надо не павшим, это надо
живым» � лучшее тому подтверждение.

Если при обсуждении первого и, безуслов�
но, главного вопроса в повестке дня комитета
депутаты были единодушны, то второй вопрос
вызвал долгую дискуссию. К председателю об�
ластной Думы Владимиру Ключникову обра�
тился глава местного самоуправления адми�
нистрации Борисоглебского городского окру�
га Иван Данилов об открытии в Борисоглеб�
ском городском округе государственной нота�
риальной конторы. Цели борисоглебцы пре�
следуют благие � наполнение бюджета местно�
го самоуправления. В письме, направленном
в областную Думу, говорится, что бюджет по�
лучит дополнительный  доход в сумме от 870
тысяч до 1 миллиона 740 тысяч рублей в год
за минусом расходов на содержание одного го�
сударственного нотариуса.

За основу глава администрации Иван Да�
нилов взял «упрощенный расчет доходов но�
тариуса, занимающегося частной практикой».
По его подсчетам, он составляет полтора�два
миллиона рублей в год.

Действительно, для небогатой муниципаль�
ной казны суммы предполагаемых доходов –
внушительные. Затраты на содержание госу�
дарственной нотариальной конторы, необхо�
димого в таких случаях аппарата, аренду или
приобретение офиса, его оборудование, осна�
щение телефонной и факсимильной связью,
оргтехникой и расходными материалами, по
самым скромным подсчетам, сделанным гла�
вой администрации Борисоглебска, обойдутся
в полмиллиона рублей. Эти подсчеты весьма
условны и даже на первый взгляд существен�
но занижены. Казалось бы, какая выгода ни�
щему местному бюджету взваливать на себя
такую непосильную ношу? А весь секрет в том,
что затраты на содержание государственной
нотариальной конторы должен нести област�

Это  надо  живым…
Комитет по местному самоуправлению, связям с общественностью
и СМИ подготовил Обращение к Президенту РФ с ходатайством
о присвоении Воронежу звания «Город воинской славы»

ной бюджет, а налоги поступать – в местный, в
данном случае – борисоглебский.

Приглашенные на заседание комитета пре�
зидент нотариальной палаты Воронежской об�
ласти Нина БогатыхНина БогатыхНина БогатыхНина БогатыхНина Богатых и начальник отдела по над�
зору и контролю в сфере адвокатуры, нотариа�
та, органов загс Федеральной регистрационной
службы по Воронежской области Елена Жигу�Елена Жигу�Елена Жигу�Елена Жигу�Елена Жигу�
линалиналиналиналина аргументированно доказывали нецелесо�
образность передачи полномочий от частного
нотариата государственной нотариальной кон�
торе. Во�первых, приказом Минюста РФ упраз�
дняются государственные нотариальные конто�
ры. На всей территории Российской Федерации
их, опять же в соответствии с минюстовским
приказом, оставлено всего семь в труднодос�
тупных и малонаселенных районах. Борисог�
лебск явно к ним не относится. В настоящее
время в нотариальном округе Борисоглебско�
го района осуществляют деятельность пять но�
тариусов, занимающихся частной практикой,
между которыми распределены наследствен�
ные зоны. По сложившейся мировой практике,
для нормального выполнения своих обязанно�
стей число обслуживаемого одним нотариусом
населения не должно превышать 20�25 тысяч
человек. Численность Борисоглебского района
– 85 тысяч человек. Если гипотетически пред�
положить, что ведение наследственных дел бу�
дет передано государственному нотариусу, то
неизбежно возникнут очереди. Оппонируя пер�
вому заместителю главы Борисоглебского го�
родского округа Вячеславу ЮринуВячеславу ЮринуВячеславу ЮринуВячеславу ЮринуВячеславу Юрину, отстаиваю�
щему позиции городской администрации на за�
седании комитета областной Думы, Н.Богатых
и Е.Жигулина сообщили, что из Борисоглебско�
го района не было жалоб и обращений граж�
дан и юридических лиц о нарушении налогово�
го законодательства нотариусами, на очереди,
организацию приема.

� В каждом сообществе есть проблемы, и
если один нотариус Борисоглебска был осуж�
ден, нельзя утверждать о недобросовестности
всех нотариусов, перечеркивать сложившуюся
за десятилетие практику, � сказала Нина Бога�
тых. – Из 121 нотариуса, работающего в Воро�
нежской области, за 10 лет двое лишены лицен�
зии, пятеро уволились по собственному жела�
нию. Это менее одного процента, согласитесь,
цифра небольшая.

Позиции pro и contra в какой�то степени при�
мирило выступление председателя комитета
Ирины Траньковой:

� Если есть претензии к одному нотариусу, не�
корректно говорить о недоверии всей нотари�
альной службе. Но главное – предложение об
открытии государственной нотариальной конто�
ры должно содержать точный экономический
расчет материально�технического, организаци�
онного, финансового обеспечения ее деятель�
ности, размере средств, выделяемых на оплату
труда нотариусов и других сотрудников государ�
ственной нотариальной конторы. Такого расче�
та нет, как нет и расчета – что приобретут и что
потеряют областной и муниципальный бюдже�
ты от передачи полномочий от частного нотари�
ата государственному.

Заместитель председателя областной Думы
Сергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей Жуков и председатель комитета по за�
конодательству, безопасности, правам челове�
ка и регламенту Александр Пономарев Александр Пономарев Александр Пономарев Александр Пономарев Александр Пономарев (оба �
члены фракции «Единая Россия»), выступившие
на заседании комитета, также подчеркнули не�
обходимость расчета экономической эффектив�
ности предложения администрации Борисог�
лебского городского округа.

Далее с целью приведения областных зако�
нов в соответствие с Федеральным законом
№131 члены комитета рассмотрели два зако�
нопроекта, разработанные администрацией Во�
ронежской области.

Депутаты рекомендовали на ближайшем за�
седании областной Думы сразу в двух чтениях
принять законопроект «О признании утративши�
ми силу отдельных законодательных актов, оп�
ределяющих статус выборного должностного
лица местного самоуправления», поскольку по
решению федеральных законодателей резко ог�
раничены полномочия субъектов Федерации по
правовому регулированию местного самоуп�
равления, то областные законы, определяющие
статус выборного должностного лица местного
самоуправления, фактически уже не действуют.

Те же обстоятельства и с отменой областных
законов, определяющих статус депутата пред�
ставительного органа местного самоуправле�
ния. Статья 40 ФЗ №131 сама регламентирует
статус муниципальных депутатов и, соответ�
ственно, полномочий субъектов РФ уже не пре�
дусматривается. Члены профильного комитета
также рекомендовали сразу в окончательном
чтении принять законопроект «О признании ут�
ратившими силу отдельных законодательных
актов, определяющих статус депутата предста�
вительного органа местного самоуправления».

Комитет по местному самоуправлению, свя�
зям с общественностью и СМИ на первом в ходе
осенней сессии заседании рассмотрел еще ряд
нормативных правовых документов, связанных
с реализацией ФЗ №131.

ОБЩЕСТВЕННАЯ  ПРИЕМНАЯ  ДЕПУТАТА

Ответственность
перед избирателями

В приемную первого заместителя пред�
седателя областной Думы ТТТТТатьяны Меще�атьяны Меще�атьяны Меще�атьяны Меще�атьяны Меще�
ряковой ряковой ряковой ряковой ряковой (фракция «Единая Россия») в Ре�
пьевском районе обращаются по различ�
ным вопросам: и за оказанием матери�
альной помощи гражданам, и за поддер�
жкой в разрешении острых конфликтов.
Обращаются главы сельских администра�

ций, руководители предприятий и просто
жители района – все они находят понима�
ние.

За год работы в общественную прием�
ную Татьяны Григорьевны поступило более
ста обращений от граждан и почти все они
решены положительно. Это – хороший
результат, и важно, что в разрешении мно�
гих вопросов, будь то помощь пенсионе�
рам, медицинским и детским учреждени�
ям, Татьяна Григорьевна участвует лично.

По ее ходатайству из областного бюд�
жета в 2006 году выделено 2,5 миллиона
рублей на реконструкцию Репьевской
средней общеобразовательной школы,
оказана материальная помощь в приоб�
ретении спортивного инвентаря, мебели,
учебных пособий, в ремонте Новосолдат�
ской, Краснолипьевской, Платавской, Ис�
тобинской средних общеобразовательных

школ и репьевского детского сада на сум�
му более 50 тысяч рублей.

При поддержке Татьяны Григорьевны
Колбинский, Истобинский, Прилепский,
Фабрицкий, Бутырский сельские дома
культуры смогли приобрести хорошую уси�
лительную и музыкальную аппаратуру,
Репьевская центральная библиотека –
компьютерную технику. МУЗ «Репьевская
ЦРБ» выделены денежные средства для
приобретения мебели для поликлиники.
Оказана финансовая помощь в издании
книг местных авторов В.С. Мироненко «Ре�
пьевцы – дорогами войны…», И.Б. Суха�
нова «Зову в страну детства».

Жители села Бутырки благодарны Та�
тьяне Григорьевне за оказание матери�
альной помощи в ремонте дороги по ули�
це Советской. Была оказана помощь в
строительстве храма в селе Истобное и

ремонте памятника архитектуры XIX века
Трехсвятительской церкви села Россошь.
Благодаря Татьяне Мещеряковой около
тридцати человек получили из Воронежс�
кого областного фонда социальной под�
держки населения адресную материаль�
ную помощь на лечение, решение своих
жилищных проблем.

За год деятельности общественной
приемной сделано много больших и ма�
лых добрых дел. Татьяна Григорьевна все�
гда в курсе всех проблем своего избира�
тельного округа. Сейчас на контроле пер�
вого заместителя председателя областной
Думы находятся вопросы о выделении фи�
нансовых средств на продолжение работ
по реконструкции Репьевской средней об�
щеобразовательной школы и изготовле�
ние сметной документации для МУЗ «Ре�
пьевская ЦРБ».

Только что созданные рабо�
чие группы стали действовать
сразу же после заседания коми�
тета. Такая оперативность
объясняется просто: федераль�
ный Закон «О внесении измене�
ний в некоторые законодатель�
ные акты РФ по вопросу оформ�
ления в упрощенном порядке
прав граждан на отдельные
объекты недвижимого имуще�
ства» (в просторечии – закон «о
дачной амнистии») значительно
упростил схему регистрации дач�
ных участков.

Но после его принятия оста�
лись нерешенными некоторые
вопросы: например, несмотря
на упрощение общей схемы, по�
рядок межевания земель оста�
ется более чем сложным. Во�
первых, он слишком затянут по
времени, во�вторых, для некото�
рых дачников становится слиш�
ком затратным (если соседние
участки еще не оформлены, то
собственнику при межевании
придется доплачивать по 300
рублей за каждого соседа), и

Рабочие группы в действии
На заседании комитета областной Думы по аграрной поли�
тике и земельным вопросам (председатель – Николай Гапо�
ненко, фракция «Единая Россия») в повестке дня из двенад�
цати пунктов главными вопросами были создание рабочих
групп по исполнению федерального закона о так называе�
мой «дачной амнистии» и доработке областного закона «О
государственной поддержке развития личных подсобных
хозяйств».

в�третьих, при оформлении даже
небольшого участка приходится
собирать огромное количество
справок.

� Сами геодезические работы
занимают намного меньше вре�
мени, чем прохождение по ин�
станциям, � поясняет директор
ОАО «ЦЧО НИИ гипрозем» Нико�Нико�Нико�Нико�Нико�
лай Покидьколай Покидьколай Покидьколай Покидьколай Покидько.

Всего подобных центров на
территории только Воронежской
области действует около ста.
Цены на проведение работ варь�
ируются в зависимости от формы
собственности и аппетитов руко�
водителей. Николай Покидько
пояснил, что его организация
проводит работы в соответствии
с жестким тарифом: от 2 до 3,5
тысячи рублей. Повышающим
стоимость фактором является
проведение работ в зимний пе�
риод, а для инвалидов и участни�
ков Великой Отечественной вой�
ны предусмотрены скидки в раз�
мере 20% от стоимости работ.

Члены рабочей группы при�
шли к выводу, что необходимо

сравнить стоимость работ в раз�
ных землеустроительных фир�
мах, по пунктам проанализиро�
вать ценообразование и совме�
стно выработать максимальную
цену за межевание. Сделать это
было решено уже к следующей
неделе, дабы не допустить, что�
бы фирмы намеренно завыша�
ли цены за работы.

Вторая рабочая группа, со�
зданная по инициативе губерна�
тора Воронежской области,
включила в себя не только депу�
татов областной Думы и работ�
ников Главного управления аг�
рарной политики области, но и
руководителей сельских райо�
нов. Впрочем, это и неудиви�
тельно, поскольку группа была
создана для доработки необхо�
димого для области законопро�
екта «О государственной поддер�
жке развития личных подсобных
хозяйств на территории Воро�
нежской области».

Проект закона в порядке за�
конодательной инициативы от
комитета областной Думы по аг�
рарной политике и земельным
вопросам поступил в админист�
рацию области. После внима�
тельного рассмотрения были
выявлены некоторые недочеты,
исправить которые можно толь�
ко сообща. Именно этим в бли�
жайшее время и займется рабо�
чая группа.

Кроме того, на заседании ко�
митета был рассмотрен еще
один вопрос, касающийся даль�
нейшего развития АПК Воро�
нежской области. Депутат Алек�Алек�Алек�Алек�Алек�
сей Бажановсей Бажановсей Бажановсей Бажановсей Бажанов (фракция «Единая
Россия») предложил внести из�
менения в принятую недавно ве�
домственную целевую програм�
му по поддержке производите�
лей подсолнечника. Он рекомен�
довал включить в нее не только
подсолнечник, но и другие мас�
личные культуры, такие, как рапс
и сою. В администрации облас�
ти согласились с тем, что обе
культуры наиболее перспектив�
ны в выращивании, однако
предложили разделить подсол�

нечник и другие масличные
культуры в отдельные програм�
мы.

Члены комитета с предложе�
нием администрации согласи�
лись и изменения в принятую
уже программу «Подсолнечник»
вносить не стали. По общему
решению, новая ведомственная
целевая программа, поддержи�
вающая производство сои и
рапса на территории Воронеж�
ской области, должна быть раз�
работана и принята до конца те�
кущего года, для того чтобы уже
со следующего года начать фи�
нансировать эти перспективные
направления сельского хозяй�
ства.

Вячеслав АСТАНКОВ, заместитель председателя комитета областной Думы
по законодательству, безопасности, правам человека и регламенту, фракция «Единая Россия»:

Что оставим
после себя

ДЕПУТАТ  В  ОКРУГЕ

� Полтора года назад ольховатцы вмес�
те с подгоренцами и каменцами оказали
мне высокое доверие, избрав депутатом
Воронежской областной Думы. Мне как
человеку, вся трудовая деятельность кото�
рого была связана со служением своему
Отечеству, это доверие очень дорого. Встре�
чи с избирателями показали: люди ждали
от меня не пустых обещаний, а решения
конкретных проблем. Насколько я сумел
оправдать их доверие за прошедшие пол�
тора года � судить избирателям. Но хочу от�
метить одну важную деталь: я работаю в
тесном взаимодействии с администраци�
ями трех районов, входящими в мой изби�
рательный округ, депутатами местных Со�
ветов: они кровно заинтересованы в том,
чтобы экономическое и социальное поло�
жение в их районах было лучше, а проблем
у людей – меньше. Сегодня хочу расска�
зать, как совместно с главой Ольховатско�
го района Анатолием Александровичем
Спиваковым решаются первоочередные
задачи по стабилизации положения во
всех сферах жизнедеятельности.

В областном парламенте меня избра�
ли заместителем председателя комитета
по законодательству, безопасности, пра�
вам человека и регламенту, кроме того, я
вхожу в состав комитета по бюджету, на�
логам, финансам и банковской деятель�
ности. Правотворчество не терпит спеш�
ки, а требует кропотливой и вдумчивой
работы, взвешенного подхода к формиро�
ванию законодательной базы Воронеж�
ской области. Особо значимыми в этом
плане было рассмотрение членами наше�
го комитета таких законопроектов, как
«Об официальной и иной символике В Во�
ронежской области», изменений в Закон
«Об административных правонарушениях
на территории Воронежской области», ка�

сающихся установления административ�
ной ответственности за правонарушения
в сферах экологии, игорного бизнеса, со�
хранения объектов культурного наследия.

Комитетом поддержаны социально
значимые областные целевые програм�
мы. В первую очередь это относится к про�
грамме «Повышение безопасности дорож�
ного движения в Воронежской области на
2005�2006 годы». Аварийность на автомо�
бильном транспорте стала одной из ост�
рейших социально�экономических про�
блем в стране и регионе. В прошлом году
на территории области зарегистрировано
2970 дорожно�транспортных происше�
ствий, в которых погибли 658 человек и по�
лучили ранения свыше трех тысяч. Ущерб
оценивается более чем в миллиард рублей.
Жизнь же человеческую не оценишь в руб�
лях. Тревожная статистика и в Ольховат�
ском, Каменском и Подгоренском районах.
Поэтому принятая депутатами программа
нацелена на обеспечение охраны жизни,
здоровья граждан и их имущества, гаран�
тий их законных прав на безопасные усло�
вия движения на дорогах. Разработаны
мероприятия, согласно которым работни�
ки правоохранительных органов обязаны
ужесточить требования к водителям, кото�
рые допускают нарушения правил движе�
ния, садятся за руль нетрезвыми, подвер�
гая опасности не только свою жизнь, но и
других участников движения. Немало пре�
тензий можно высказать к дорожникам,
представителям муниципальной власти.
Если дороги областного и федерального
подчинения содержатся в терпимом состо�
янии, то в районах они не выдерживают
никакой критики. Это недопустимое поло�
жение, поскольку даже законопослушный
водитель зачастую не может нормально
проехать по разбитым улицам. Принятая
нами программа дает возможность строго
спрашивать с тех руководителей, которые
по долгу службы обязаны заниматься ре�
шением дорожных проблем.

Конструктивно проходило обсуждение

подпрограммы «Профилактика безнад�
зорности и правонарушений несовершен�
нолетних», включенной в областную целе�
вую программу «Дети Воронежской обла�
сти на 2005�2006 годы». Безнадзорность
детей � одна из самых болезненных про�
блем. Надеюсь, что наша программа по�
зволит в определенной степени снизить
остроту тревожной ситуации, создаст эф�
фективную систему адаптации детей, ос�
тавшихся без попечения родителей, усло�
вия для реабилитации и развития несо�
вершеннолетних, оказавшихся в трудной
жизненной ситуации.

Дети � будущее страны. Я рос в после�
военные годы, испытал вместе со своими
сверстниками немало бытовых трудно�
стей. И все же государство заботилось о
подрастающем поколении. Сейчас же в
нашей стране идет сложный процесс ре�
формирования органов управления, всей
экономики. Но нельзя забывать, что в на�
чале девяностых годов мы и так обделили
вниманием детей. Они уже выросли, но да�
леко не все смогли найти свою дорогу в
жизни. Есть среди них и те, кто в пору по�
литической неразберихи не сумел мораль�
но сформироваться. И поэтому, когда слы�
шу разговоры, что молодые люди подчас
спиваются, думаю, что само государство
в немалой степени повинно в этом.

Я не могу отказать в просьбе тем, кто
занимается воспитанием детей в школах
и детских садах. Помог осуществить ре�
монт мягкой кровли Ольховатской сред�
ней школы, выделил средства для музея
Копанянской школы, для детского сада
«Сказка» купил холодильник, больше ста�
ло игрушек у малышни из Костово и Наза�
ровки. Работники Новохарьковского дет�
сада теперь пользуются пылесосом при
уборке помещений.

Накануне новогодних праздников мы
с главой Ольховатского района Анатоли�
ем Спиваковым решили провести утрен�
ник с подарками и призами для детей из
малообеспеченных семей. Для них это был

настоящий праздник. Организовали при�
обретение подарков для детей � инвали�
дов, обеспечили одеждой детей из не�
скольких малообеспеченных семей. Му�
зыкальный центр получили в подарок ре�
бята из ПУ�28, которому в прошлом году
исполнилось сто лет – разве можно было
пройти мимо такого события!

Во время предвыборной кампании мне
приходилось встречаться со многими оль�
ховатцами. Узнав, что я руковожу органи�
зацией, занимающейся газификацией,
они забрасывали меня вопросами отно�
сительно прихода в их села и дома «голу�
бого топлива». Таким образом, моя про�
изводственная деятельность тесно пере�
плелась с депутатскими заботами. Хочу
сказать, что Ольховатский район достаточ�
но активно ведет работу по газификации.

В прошлом году было сдано в эксплуа�
тацию 82,8 км газопровода. Назову лишь
несколько объектов, о которых просили
люди. Это прокладка газопровода высоко�
го давления в хуторе Крюков, низкого дав�
ления – в селе Неровновка, среднего дав�
ления, в селах Новокараяшник, Дроздово,
Копаная, среднего и низкого давления – в
селе Юрасовка, сдан межпоселковый газо�
провод высокого давления от села Кравцов�
ка до села Копаная, а также по маршрутам
Бугаевка � Дроздово � Первомайское и Оль�
ховатка � Новохарьковка.

В вопросах газификации в одиночку
добиваться успеха сложно, здесь надо
действовать совместно с главами райо�
нов, специалистами администрации. Ведь
прежде чем приступить к делу, необходи�
мо провести работу с жителями. Людям
надо честно говорить о том, что там, где
все население участвует в газификации,
цена вопроса не превышает 15�20 тысяч
рублей, где только половина � сумма мо�
жет подняться и до 30 тысяч, а уж если
единицы решатся на газификацию своих
подворий, то надо будет выложить и в два
раза больше.

(Окончание на 4�й стр.)
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Что оставим после себя
(Окончание. Начало на 3-й стр.)

Здесь многое зависит и  от глав сельс�
ких поселений, их расторопности. Хочу
сказать, что в Ольховатском районе нема�
ло деловых руководителей поселений, ко�
торые «пробили» дорогу в областные ин�
станции, самостоятельно могут решить
многие вопросы, активно работать с на�
селением. Грех им не помочь.

В Ольховатском районе газ пришел во
все крупные села, теперь будем решать
вопрос о том, как закончить газификацию
маленьких, но перспективных сел. Думаю,
что через два года вопрос газификации в
районе снимут с повестки дня. И для меня
как для депутата областной Думы это ста�
нет большой радостью. Тогда можно будет
сказать, что наказ избирателей по этому
пункту выполнил.

Избиратели задают нередко вопрос:
делается ли что�нибудь для того, чтобы га�
зификация обошлась для людей дешевле.
Отвечу так: сети, заказчиком которых вы�
ступает наша «Единая дирекция капиталь�
ного строительства и газификации», уже
сейчас обходятся вдвое дешевле, чем газ�
промовские, мы стараемся экономить, об�
ходиться без непроизводственных затрат.
Иногда на стадии проекта удается сберечь
сотни тысяч и даже миллионы рублей, по�
тому что находим оптимальные трассы, бо�
лее эффективные материалы. Каждый
госзаказ стоимостью до 60 тысяч рублей
выставляется на торги. Но мало объявить
самую низкую цену за километр трассы.
Мы еще смотрим на профессиональную и
техническую состоятельность подрядчика,
его деловую репутацию. Слишком высока
ответственность стоящих перед нами за�
дач, чтобы мы позволили срыв хотя бы на
одном из участков.

Меня часто спрашивают: зачем тебе
депутатство? Мол, уже и так добился в
жизни немало, есть любимая работа, ко�
торая приносит удовлетворение. И все же
именно депутатская деятельность дает
мне возможность помогать конкретным
людям, поскольку ни одно из обращений
не остается без внимания.

Сила депутата – в его команде. Четко
организованная и спланированная рабо�

та всей команды позволяет справляться
с жесточайшим графиком работы с изби�
рателями. Судите сами. Только в Ольховат�
ском районе в мой адрес поступило свы�
ше 1800 устных и письменных обращений
от граждан, учреждений и организаций. В
Ольховатском районе работает обще�
ственная приемная, которую возглавляет
Галина Михайловна Морковская. Моим
помощникам приходится быть и консуль�
тантами, и психологами, ведь зачастую
люди приходят в приемную, чтобы их вы�
слушали, дали совет, разъяснения, а иног�
да для того, чтобы просто выговориться,
выплеснуть боль...

Характер обращений разный. Кому�то
нужна помощь на лечение или проведе�
ние газификации, кто�то просит оказать
содействие в поступлении в учебное за�
ведение детей�сирот или из семей соци�
ального риска, кому�то надо объяснить по�
рядок предоставления льгот на комму�
нальные услуги, выплат единовременных
пособий труженикам тыла к 60�летию По�
беды (оказалось, что не все были внесе�
ны в списки), приходили люди, которые не
могут разрешить конфликтные ситуации с
соседями, а кому�то необходима была
материальная поддержка для издания
собственных стихов...

Наше общество находится сейчас на
переломном этапе. Ни для кого не сек�
рет, что многие люди переживают нелег�
кие времена в силу самых различных
причин. Ведь заработная плата на пред�
приятиях и в хозяйствах остается невы�
сокой, что означает низкий уровень
жизни работающих там. Оказание мате�
риальной помощи некоторым из них � это
не популистский жест, а мое желание
хотя бы немного помочь социально не�
защищенным семьям в трудной ситуа�
ции. Как можно было отказать много�
детным семьям из Караяшника и Ново�
харьковки, для которых бытовая техни�
ка – повседневная необходимость?..
Или семье, оставшейся без крова в ре�
зультате пожара?.. Не откликнуться на
просьбу о выделении средств на доро�
гостоящее лечение ребенка или приоб�
ретение тифломагнитофона для прослу�

шивания «говорящих книг» инвалиду по
зрению?..

В селе Назаровка мне рассказывали
о том, что многие годы сельский Дом куль�
туры являлся любимым местом отдыха
сельских тружеников. Назаровцы проси�
ли помочь в решении некоторых проблем
культработников. Пришлось способство�
вать переводу котельной Назаровского
СДК на газовое топливо, а также помочь
в приобретении сценических костюмов
для местных участников художественной
самодеятельности. Мне приятно, что в од�
ном из сел Ольховатского района молоде�
жи будет чем заняться.

Хочу сказать, что из областного бюдже�
та выделяются деньги для строительства
спортивных сооружений в районах. По на�
шему заказу разработан проект спортив�
ного комплекса, который подойдет для
любого районного центра. Разница будет
лишь во внешней отделке. Знаю, что гла�
ва Ольховатского района Анатолий Спи�
ваков полон желания построить такое
спортивное сооружение в райцентре, уже
многое сделано для реализации мечты.
Уверен, что в недалеком будущем ольхо�
ватская молодежь сможет посещать
спортивный комплекс.

В рамках большой государственной
программы, касающейся развития здра�
воохранения, в селе Гвоздовка была от�
крыта врачебная амбулатория. Ко мне об�
ратились ее работники с просьбой помочь
приобрести микроволновую печь для кол�
лектива. Теперь этот современный быто�
вой прибор у сельских медиков имеется.
Помог в ремонте терапевтического отде�
ления МУЗ «Ольховатская ЦРБ». В настоя�
щее время больные лечатся в комфорт�
ных условиях. Всем миром, как говорит�
ся, собирали средства на этот ремонт, зато
дело сделали.

Я уже говорил о том, что постоянно дер�
жу связь со своими избирателями, и могу
сказать со всей ответственностью: многие
вопросы, с которыми обращаются ко мне
люди, должны были решены на уровне
поселений. Но не всегда еще власть ока�
зывается на высоте. Часто людям прихо�
дится слышать лишь отговорки: мол, не

хватает средств. А по�моему, чаще не хва�
тает ответственности. И реформа местно�
го самоуправления как раз и призвана
повысить эту ответственность.

Приведу такой пример. Мы приняли
закон, предусматривающий ответствен�
ность руководителей за сжигание стерни.
И что бы вы думали? Осенью дым продол�
жает стлаться над убранными полями.
Многие хозяйственники и не думали о том,
что огнем уничтожается микрофлора по�
чвы, что страдает животный мир, что люди
задыхаются в дыму, нарушается и без того
хрупкое экологическое равновесие. Что
мешает контролирующим органам приме�
нять на деле наш закон? Ничего! Разве что
нежелание ввязываться в противостоя�
ние с теми, кто считает, что раз является
инвестором, то может делать все по свое�
му усмотрению.

За время моего депутатства побывал
практически во всех населенных пунктах
избирательного округа, встречался с
людьми, знаю их настрой. Никогда не ста�
рался обещать больше, чем могу сделать.
Это мое правило. За год с небольшим, ко�
нечно, горы не свернешь, но первые на�
работки уже имеются. Сейчас у меня в
блокноте есть новые наказы избирателей,
которые постараюсь выполнить.

Мы живем в очень трудное, но интерес�
ное время. Хочется, чтобы люди стали доб�
рее, внимательнее друг к другу, чтобы у них
было поменьше проблем. Для того чтобы
жизнь наполнилась созидательным смыс�
лом, необходимо возрождать и укреплять
духовность. Знаю, что в Шапошниковке
возрождается храм, который является ис�
торическим памятником. Настоятель хра�
ма отец Георгий обращался ко мне за по�
мощью. Из депутатского фонда выделены
средства на ремонт храма.

Я, конечно, светский человек, воспиты�
вался в условиях атеизма, но в душе ни�
когда не утихала боль за веру, которую ста�
рались уничтожить. Русь всегда была силь�
на именно верой. Именно она объединя�
ла русский народ в особо трудные време�
на. У нас сейчас именно такая пора. Надо
думать о будущих поколениях, о том, что
мы оставим им после себя.

Однако первым в повестке
стоял вопрос о проверках ООО
«Желдор» сотрудниками Лево�
бережного РУВД. Эта про�
блемная ситуация уже рас�
сматривалась на предыдущем
заседании комитета, тогда на�
чальник отдела УБЭП ГУВД
Юрий ПоповЮрий ПоповЮрий ПоповЮрий ПоповЮрий Попов уверял собрав�
шихся в том, что никаких нару�
шений сотрудниками РУВД до�
пущено не было. В этот раз на
заседание комитета был при�
глашен директор ООО «Жел�
дор» Виктор ФроловВиктор ФроловВиктор ФроловВиктор ФроловВиктор Фролов.

Ситуация на предприятии,
по словам Виктора Петровича,
развивалась следующим об�
разом. 18 августа 2006 года
через пост охраны прорвалась
«Газель» без опознавательных
знаков. Вышедшие из нее
люди в штатском и в форме
сотрудников милиции захвати�
ли трех рабочих формовочно�
го цеха и посадили в машину.
После чего, не представляясь,
они потребовали предъявить
документы на захваченных
работников завода.

Работа на предприятии за�
стопорилась, шло время, под�
готовленный цемент засты�
вал… Но рабочих выпустили
только после того, как «захват�
чикам» были предоставлены
все необходимые бумаги из
отдела кадров.

21 августа история повто�
рилась, но уже с участием со�
трудников УБОПа. И только 29
августа (после того, как 28 ав�
густа дирекция подала жалобу
на действия сотрудников ГУВД
в прокуратуру) проверка была
проведена как положено: с
предъявлением постановле�
ния и удостоверений проверя�
ющих сотрудников.

Однако и в этот раз работ�
ники РУВД допустили ошибку:
в постановлении была указа�
на другая организация, из�за
чего им пришлось в срочном
порядке ездить за новой бума�
гой. Часть одной из первых
проверок была снята на ви�
деокамеру мобильного теле�
фона и продемонстрирована
членам комитета и представи�
телям ГУВД.

Присутствовавший на засе�
дании заместитель начальни�
ка Левобережного РУВД Ста�Ста�Ста�Ста�Ста�
нислав Ирниденконислав Ирниденконислав Ирниденконислав Ирниденконислав Ирниденко заверил,
что никаких нарушений в ходе
проверки его подчиненные не
допустили. Дело в том, что, по
словам Станислава Борисови�
ча, кроме сотрудников РУВД в
проверке 21 августа участво�
вали работники УБОПа, и
именно они не предъявили
удостоверения.

О частностях
и закономерностях
В преддверии очередной сессии областной Думы прошло
заседание комитета по предпринимательству (председа-
тель – Сергей Жуков, фракция «Единая Россия»). В повес-
тке дня было несколько законодательных инициатив, на-
правленных в Воронежскую областную Думу из законода-
тельных собраний других регионов России.

Закономерный вопрос пред�
седателя комитета Сергея Жуко�Сергея Жуко�Сергея Жуко�Сергея Жуко�Сергея Жуко�
вавававава, почему проверяющие не удо�
сужились представиться даже
руководству предприятия, поста�
вил работника РУВД в тупик. Он
сослался на некий секретный
внутренний приказ №004, кото�
рый позволяет сотрудникам ми�
лиции не предъявлять удостове�
рения, а отсутствие постановле�
ния объяснял конспирацией.

Дальнейший разговор также
зашел в тупик. Казалось, что сто�
роны не слышали друг друга. Со�
трудники милиции рассказывали
о выловленных на предприятии
незаконных мигрантах из Таджи�
кистана и Узбекистана, которых
почему�то автоматически при�
числяли к возможным террорис�
там. Представители «Желдора» и
члены комитета по предпринима�
тельству спрашивали о том, поче�
му при первой проверке, в кото�
рой не участвовали сотрудники
УБОПа, не были представлены ни
постановление, ни удостовере�
ния сотрудников.

� Мы не говорим о том, что все
сотрудники милиции – плохие, �
вернул разговор в рабочее рус�
ло Сергей Жуков, � Да, и у руко�
водства «Желдора» есть наруше�
ния – три человека работали без
регистрации. Мы этого не отри�
цаем и просим от вас того же.
Разберитесь в ситуации, и если
есть нарушения – признайте их!

Представители ГУВД говори�
ли о том, что случившееся на этом
конкретном предприятии – част�
ный случай, рассматривать кото�
рый на заседании комитета об�
ластной Думы бессмысленно.
Итог разговору, больше походив�
шего на спор слепого с немым,
подвел начальник управления
прокуратуры Воронежской обла�
сти по надзору за расследовани�
ем преступлений Александр ТАлександр ТАлександр ТАлександр ТАлександр Те�е�е�е�е�
рещенкорещенкорещенкорещенкорещенко:

� Нам поступила жалоба от ру�
ководства ООО «Желдор». По это�
му факту будет проведена полная
и объективная проверка, после
чего будет принято взвешенное
решение. А пока я могу сказать
только одно. Даже если на пред�
приятии работали незаконные
мигранты, нельзя было прово�
дить несанкционированную про�
верку. На одну незаконность
нельзя отвечать другой незакон�
ностью.

Собравшиеся с рассуждения�
ми работника прокуратуры согла�
сились и приняли решение дож�
даться результатов проверки. «Ни
мы, ни работники ГУВД, ни со�
трудники прокуратуры не наме�
рены мириться с подобными на�
рушениями», � резюмировал Сер�
гей Жуков.

Вторым вопросом, вызвав�
шим оживленную дискуссию,
стало предложение УФНС по
Воронежской области запре�
тить регистрацию предприя�
тий, торгующих алкоголем, по
месту проживания их руково�
дителей. По словам заместите�
ля начальника отдела регист�
рации учета налогообложения
УФНС ТТТТТатьяны Калашнико�атьяны Калашнико�атьяны Калашнико�атьяны Калашнико�атьяны Калашнико�
войвойвойвойвой, часто руководство ООО
указывает в регистрационных
данных ложный адрес, и, кро�
ме того, по новому Жилищно�
му кодексу размещение пред�
приятий в жилых помещениях
недопустимо. Основная же
цель предложенного ограниче�
ния – борьба с фирмами�«од�
нодневками».

Поддержать предложение
налоговой службы депутаты не
согласились: слишком много
нареканий оно вызвало.

� Скажите, а как, в случае
введения этого ограничения,
выходить из ситуации сельс�
ким предпринимателям? –
возмутился депутат АндрейАндрейАндрейАндрейАндрей
ЗоткинЗоткинЗоткинЗоткинЗоткин (фракция «Родина»).
� У нас в некоторых селах из
нежилых помещений осталось
по одной полуразваленной
ферме, да и они�то вряд ли за�
регистрированы. Где им реги�
стрировать свое предприятие,
как не в своем доме?!

В ходе обсуждения члены
комитета пришли к выводу, что
принимать подобный закон не
в коем случае нельзя. До того,
как вносить подобный проект
на обсуждение, необходимо
оценить все его плюсы и мину�
сы. По мнению депутатов, на
этот раз минусов больше.

Во�первых, найти предпри�
нимателя по его домашнему
адресу, указанному в регист�
рационных документах, куда
проще. Ведь многие торговые
точки не имеют своих помеще�
ний и арендуют площади,
арендодатель же не заинтере�
сован в том, чтобы регистри�
ровать в своих помещениях
чужое предприятие. В резуль�
тате предприниматели все
равно найдут выход: напри�
мер, укажут в регистрацион�
ных документах в качестве ад�
реса холл какой�нибудь гости�
ницы. Не трудно догадаться,
что в этом случае найти пред�
приятие налоговым органам
будет куда сложнее.

И второе. Если в городе по�
добные махинации с площадя�
ми возможны, то в небольших
населенных пунктах, где все,
как говорится, на виду, возник�
нет иная проблема. Многим
предпринимателям будет отка�
зано в регистрации, потому
как найти нежилое помеще�
ние, в котором можно было бы
«прописать» свой магазин, в
родном селе они просто не
смогут.

МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ

Рубрику ведет председатель комитета по местному самоуправлению,
связям с  общественностью и  СМИ Ирина ТРАНЬКОВА, фракция «Единая Россия»

Налог бюджет бережет

Подводя итоги первого полу�
годия реализации Федерально�
го закона № 131 «Об общих
принципах организации местно�
го самоуправления», глава Пав�
ловского муниципального обра�
зования Николай ПришутовНиколай ПришутовНиколай ПришутовНиколай ПришутовНиколай Пришутов от�
метил особенности действия за�
кона. Это, в первую очередь, ка�
салось правильного подхода к
формированию бюджета. К при�
меру, при определении судьбы
дорожного налога в пользу рай�
она многие ранее решили, что
это несущественная статья дохо�
да. Однако для района она ока�
залась значимой – до пяти мил�
лионов рублей. Та же ситуация и
с арендой помещений – район
получил еще пять миллионов
рублей. Уже есть возможность
на эти деньги провести многие
работы по благоустройству,
«коммуналке» и другим направ�
лениям.

За полгода проведена боль�
шая работа по идентификации
кадастровых номеров: Управле�
нием Роснедвижимости по Во�

Главной проблемой для жителей районов Воронежской об-
ласти наряду с передачей полномочий остается их финансо-
вое подкрепление. Как ее решают в Павловском районе
Воронежской области – сегодня в нашей рубрике.

ронежской области в налоговую
инспекцию было представлено
более 20 тысяч сведений о када�
стровых номерах земельных уча�
стков Павловского района, кото�
рые были идентифицированы
налоговой инспекцией. Таким
образом, до конца года по всем
земельным участкам, прошед�
шим идентификацию, будут со�
ставлены налоговые уведомле�
ния гражданам, что позволит им
вовремя уплатить налог и, соот�
ветственно, пополнить бюджет.
Отдельно будет проведено уточ�
нение данных по земельным
участкам, не прошедшим иденти�
фикацию.

Всего же в бюджет муници�
пального образования поступи�
ло 40 процентов собственных
доходов, что объяснялось срока�
ми уплаты многих источников во
втором полугодии. Главное фи�
нансовое управление Воронеж�
ской области, пойдя навстречу
просьбам глав муниципальных
образований, увеличило дота�
ции в отдельных случаях до 90

процентов вместо запланиро�
ванных 50 процентов. Таким об�
разом, на практике уже стал оп�
ределяться алгоритм поступле�
ний, позволяющий более точно
распределять финансирование,
общими усилиями скорректиро�
вать бюджеты.

Особо подчеркнул Николай
Пришутов и значение 131�го Фе�
дерального закона по работе с
населением: «Кто точно может
сказать, сколько людей появи�
лось в последнее время на тер�
ритории поселения, кто они, и
чего нам от них ждать?» А ведь
сегодня проблема поддержания
общественного порядка очень
актуальна. Также необходимо
организовывать и досуг детей,
пока его не «организовал» кри�
минал…

Люди уже начинают осозна�
вать те возможности, которые
дает закон о местном самоуп�
равлении для развития их насе�
ленных пунктов, поскольку с
мест всегда виднее – что и где в
поселении, в муниципальном
образовании нуждается в фи�
нансовой поддержке в первую
очередь, какие направления
нужно развивать, какие пробле�
мы решать.

Упрямая дама Статистика ут�
верждает, что Воронежская об�
ласть медленно, но верно старе�
ет. По данным последней пере�
писи населения, численность
людей пенсионного возраста,
проживающих в нашем регионе,
почти на четверть превышает
количество молодежи. И это, бе�
зусловно, повод для беспокой�
ства. И, тем не менее, на терри�
тории области проживает более
500 тыс. молодых людей в воз�
расте от 14 до 30 лет. Кстати,
всего в России около 40 млн.
человек, возраст которых укла�
дывается в эти рамки. Целая
армия, бесспорно, заслуживаю�
щая самого пристального вни�
мания властей всех уровней.

Наличие в нашей области от�
дельной целевой программы
«Молодежь» вполне оправдано:
мобильность, инициативность,
способность генерировать и
воспринимать новации в жизни
и окружающем мире делают мо�
лодежь стратегическим ресур�
сом региона. А вот о том, како�
вы итоги трехлетнего исполне�
ния этой программы, и шла речь
на последнем заседании коми�
тета по делам молодежи и
спорту.

Отчет о проделанной работе
перед депутатами держала на�
чальник отдела по молодежной
политике, воспитанию и допол�
нительному образованию Глав�
ного управления образования
Воронежской области ГГГГГалинаалинаалинаалинаалина
АгаповаАгаповаАгаповаАгаповаАгапова.

Перечень основных про�
граммных мероприятий охваты�
вает, пожалуй, все стороны жиз�
ни нынешней молодежи: форми�
рование условий для гражданс�
кого становления, военно�пат�
риотического и нравственного
воспитания молодежи, создание
условий для интеллектуального,
творческого и физического раз�
вития молодежи и др.

Каждое из направлений дей�
ствительно включало немало
добрых хороших начинаний. На�

Молодежь –
стратегический
ресурс региона

Заседание комитета по де-
лам молодежи и спорту
(председатель – Петр Семе-
нов, фракция «Единая Рос-
сия») было в большей своей
части посвящено двум обла-
стным целевым програм-
мам «Молодежь»: первая из
них, рассчитанная на 2004-
2006 годы, завершает срок
своего действия, а вторая
рассчитана на 2007-2011
годы.

пример, по словам Галины Вла�
димировны, за прошедший пе�
риод немало усилий со стороны
управленческих структур было
приложено для координации де�
ятельности молодежных объеди�
нений по поиску и захоронению
останков погибших воинов, уве�
ковечению их памяти. На терри�
тории области действуют четыре
специализированных поиско�
вых отряда. В районах области
организована работа 37 обо�
ронно�спортивных лагерей до�
призывной молодежи, ежегодно
проводится конкурс патриоти�
ческой песни «Красная гвозди�
ка» (в этом году в Воронежской
области проходил Всероссийс�
кий конкурс патриотической
песни).

В районах и городах нашей
области работают десятки Домов
молодежи, молодежных и других
центров, клубов по месту житель�
ства, психологических и соци�
альных служб для молодежи. Од�
ним из приоритетов молодежной
программы стала, по словам Га�
лины Агаповой, работа с молоды�
ми семьями. В регионе созданы
23 клуба молодой семьи по раз�
личным направлениям деятель�
ности, организована работа 10
летних семейных лагерей.

Активно функционируют круг�
логодичные педагогические от�
ряды, положено начало возрож�
дению движения студенческих
строительных отрядов, создан
молодежный центр по работе со
студенческими отрядами.

В рамках областной програм�
мы предусмотрена поддержка
программ и проектов деятельно�
сти молодежных и детских обще�
ственных объединений и орга�
низаций, 46 самых интересных
из них получают поддержку из
областного бюджета.

Из доклада Галины Агаповой

следовало, что уходящая в исто�
рию программа принесла нема�
ло добра молодым жителям на�
шей области.

Депутаты, весьма критично
проанализировав каждый пункт
исполнения программы, приня�
ли доклад к сведению, в целом
оценив работу положительно.
Условившись, однако, вернуться
к обсуждению этой темы в нача�
ле будущего года, то есть по фак�
тическому истечению срока пол�
номочий программы.

А представленную на суд чле�
нов комитета новую версию до�
кумента – областную целевую
программу «Молодежь 2007�
2011 гг.» – было рекомендова�
но доработать. Документ под�
вергся серьезной критике. Осо�
бенно смутили парламентариев
параметры закладываемых
средств на финансирование
программы. В проекте значится,
что порядка 50 млн. рублей дол�
жно поступить на финансирова�
ние программных мероприятий
из областного бюджета, часть
средств – из федеральной каз�
ны и внебюджетных фондов,
свыше 112 млн. рублей – из
бюджетов муниципалитетов. Со�
мнение вызвала последняя циф�
ра. Депутаты посчитали, что она
заведомо неисполнима. Боль�
шая часть муниципалитетов –
дотационные, а их бюджеты де�
фицитны и вряд ли смогут выде�
лить необходимую сумму.

Обиду высказали и члены
молодежного общественного
совета при областной Думе, они
не удовлетворены степенью сво�
его участия в разработке про�
граммы.

После устранения замечаний
членов профильного комитета
областной Думы программа бу�
дет вынесена на рассмотрение
всех депутатов.

Под звон колоколов
Строительство храма Петра и Павла в

Масловке ведется уже пятый год. Для хра�
ма это не так много, но прихожане посел�
ка очень ждут окончания строительства.
Они молятся сейчас в молитвенном доме.
А 29 сентября этого года для всех жителей
Масловки стало особенной датой. В этот
день на колокольню недостроенного хра�

ма подняли шесть колоколов. Это великое
событие не только для храма, но и для всех
селян. Памятная надпись на колоколах на�
всегда оставит добрую память о тех людях,
которые их изготовили � «жителям Масло�
вки от коллектива ОАО «Рудгормаш».

Большая лепта в строительство храма
была внесена заводом: выделение кирпи�

ча, бетонных перекрытий, литье колоко�
лов.

Освятил колокола митрополит Воро�митрополит Воро�митрополит Воро�митрополит Воро�митрополит Воро�
нежский и Борисогнежский и Борисогнежский и Борисогнежский и Борисогнежский и Борисоглебский Сергийлебский Сергийлебский Сергийлебский Сергийлебский Сергий. Он
поздравил всех с этим светлым праздни�
ком, отметив, что колокол является голо�
сом церкви, и если колокол поднимается,
то церковь уже живет и звучит.

Звон колоколов является благоден�
ствием каждому дому и каждому челове�
ку, оповещая всех о радостной вести праз�
дника. Теперь колокольный звон храма
Петра и Павла сможет оглашать окрест�
ности на все праздники, призывая людей
в храм.

Настоятель храма отец Геннадий выра�
зил особую благодарность всему коллек�
тиву ОАО «Рудгормаш» и президенту УГМК
«Рудгормаш», депутату Воронежской обла�
стной Думы Анатолию ЧекменевуАнатолию ЧекменевуАнатолию ЧекменевуАнатолию ЧекменевуАнатолию Чекменеву (фрак�
ция «Единая Россия»).

Отвечая на вопрос о причинах актив�
ного участия в жизни храма, Анатолий Ни�
колаевич ответил: «Я считаю Масловку
своей родиной. Помощь завода в строи�
тельстве храма естественна, так как в
Масловке проживают сотрудники нашего
предприятия, пенсионеры завода, дети,
которые еще придут работать на завод.

Сейчас несколько поменялись ценно�
сти, все начали мерить «золотым тель�
цом». Я считаю, что это не правильно, надо
думать и о духовном воспитании. Есть ста�
рое русское выражение � не хлебом еди�
ным жив человек. Не все деньгами изме�
ряется. Надо оставаться человеком все�
гда».

В помощь бюджетникам
Реализация приоритетных национальных проектов «Здоровье» и

«Образование» серьезно улучшила положение дел в лечебно�про�
филактических и учебных учреждениях области. Тем не менее, по�
требности медиков и педагогов пока покрыты далеко не полностью,
и административным работникам порой приходится изыскивать до�
полнительные материальные средства на нужды учреждений здра�
воохранения и образования.

Центральная районная больница Борисоглебского муниципаль�
ного района обратилась к депутату Юрию АкимовуЮрию АкимовуЮрию АкимовуЮрию АкимовуЮрию Акимову (фракция «Еди�
ная Россия») с просьбой о выделении финансов для приобретения
необходимого оборудования и ремонта зданий ЦРБ. Депутат на
просьбу медиков дал положительный ответ. 50 тысяч рублей выде�
лено народным избранником на приобретение оборудования для
районной больницы и 40 тысяч рублей � на ремонт помещений. Бла�
годаря поддержке депутата в отремонтированном здании ведут при�
ем и врачи детской поликлиники. Для этой цели на счет медиков
перечислено 30 тысяч рублей.

Помощь депутата также получил реабилитационный центр «Жу�
равлик». Средства, перечисленные Юрием Акимовым, были отправ�
лены на постройку и покупку оборудования водолечебницы для де�
тей с тяжелейшим недугом – детским церебральным параличом.

Не остались без внимания депутата и школы города Борисоглеб�
ска. Средняя школа №4, благодаря перечисленным депутатом сред�
ствам, смогла приобрести комплект мебели, а библиотека средней
школы №9 пополнилась детской литературой, специально достав�
ленной из города Воронежа.

Депутат – школам
К проблемам и нуждам учреждений образования неравнодушен

и депутат Андрей Климентов Андрей Климентов Андрей Климентов Андрей Климентов Андрей Климентов (фракция «Единая Россия»). Приори�
тетное направление его работы в избирательном округе – помощь
школам. Благодаря финансовой поддержке народного избранника
школа №27 Ленинского района города Воронежа смогла приобрес�
ти новую мебель для групп продленного дня и школьной столовой, в
школе №13 появилась современная компьютерная техника. Синте�
затор в подарок от депутата получили учащиеся средней школы №35,
инструмент будет использоваться для проведения школьных вече�
ров. Увлажнитель�ионизатор и «мышки» для персональных компью�
теров закуплены на депутатские средства для школы №44, а для
школы №40 – копировальный аппарат. В школе №48 депутатские
средства потрачены на приобретение мебели и хозяйственных то�
варов.

По закону благодарности
Особая статья расходов депутатского фонда Ивана ЛачугинаИвана ЛачугинаИвана ЛачугинаИвана ЛачугинаИвана Лачугина

(фракция «Единая Россия») –  –  –  –  – помощь ветеранам Великой Отече�
ственной войны и труда. Давняя дружба связывает депутата и пред�
ставителей общественных ветеранских организаций Богучарского
и Кантемировского районов. В этом году возможность получать све�
жую прессу, благодаря оформленной на средства депутата подпис�
ке, получили 20 семей ветеранов. По просьбе руководителя район�
ного отдела культуры выделены финансы на приобретение оргтех�
ники для городского клуба ветеранов города Богучара. На счета ве�
теранских организаций в качестве депутатского подарка были пе�
речислены средства для проведения мероприятий.

Побольше узнать о славном прошлом своего района, о подвигах
земляков в сложные для страны времена богучарцы могут в район�
ном историко�краеведческом музее. Вот только самому музею на
скудные бюджетные деньги без поддержки со стороны просто не
выжить. За помощью дирекция обратилась к депутату Ивану Лачу�
гину. Для приобретения новой современной оргтехники Богучарс�
кому историко�краеведческому музею перечислены необходимые
средства.

ДОБРЫЕ ДЕЛА
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Кто остался в дураках?

Правда или интересы?
...Вспомним – лет пятнадцать–двадцать назад го-

сударство переживало пандемию правдоискательства
и громких разоблачений. Первая в мире страна со-
циализма жила ночными сидениями у телевизоров,
чтением газет и азартными покаяниями. Мы каялись
за Афганистан, за церкви, превращённые в киноте-
атры и склады, за партийность литературы, за чужие
доносы и репрессии – Боже мой, за что мы только не
каялись! Даже за освоение космоса успели посыпать
себе голову пеплом: дескать, неправильно осваива-
ли, партия не щадила людей, старты ракет гнали к
праздникам, случались аварии.

Досталось и Зое Космодемьянской, и детдомовцу
Александру Матросову, лёгшему грудью на вражес-
кую амбразуру. Из школьных коридоров стремитель-
но исчезали портреты героев-пионеров и комсомоль-
цев, погибших за независимость Родины. Дескать,
дело ребёнка – следить за соблюдением своих прав
в соответствии с Декларацией прав ребёнка, а если
он лезет под танк с гранатой или морозной ночью
поджигает вражескую казарму, то у него не все дома.
Примерно так. Девятнадцать миллионов наших граж-
дан – вчерашних коммунистов – стали сравнивать с
красно-коричневыми и иначе как фашистами в опре-
делённых изданиях не называть. Какими же финан-
совыми ресурсами надо было обладать, чтобы ввес-
ти информационный террор в огромной стране, уни-
жать целые народы, вешать любые ярлыки на кого
заблагорассудится! И вся страна несколько лет под-
ряд терпела этот бред, хлебала эту кашу, заваренную
по чужому рецепту. Тут уже не коробками из-под
ксерокса пахнет, а вагонами...

Вспомним – писатели рвали чужие книжки, обви-
няли друг друга в доносительстве, гневно затаптыва-
ли и публично сжигали свои партийные билеты. Инте-
ресно: Солженицын, высланный советской властью
за границу, при первой же возможности вернулся в
страну. Бунтари перестройки при первой же возмож-
ности выехали из страны. Поначалу отъезды шли под
флагом перенесения боевых действий на чужую тер-
риторию и дальнейшего углубления истины. А потом и
без всяких флагов: тихо, спокойно, дальнейшее нас
не касается, гуд-бай! В Питере три десятка членов
Союза писателей Санкт-Петербурга уехали за грани-
цу – в основном в Германию. Думаю, в Москве не
меньше. Чуть ли не первым укатил бывший председа-
тель отделившегося Союза писателей Санкт-Петер-
бурга Владимир Арро, который с особым азартом
боролся сначала с коммунизмом, затем с национал-
патриотизмом и в завершение – даже с фашизмом,
успев вступить в некий антифашистский комитет.
Уехал, как он пишет в своих мемуарах, к детям, кото-
рые почему-то решили жить в Германии.

В отличие от большинства уехавших коллег Солже-
ницын мог рассказать о прошлом такое, что они ни в
книгах не читали, ни в кино не видели. Но, вернув-
шись в родную страну, писатель взялся рассуждать,
как её обустроить, а не сотрясать и крушить, и тут же
стал неинтересен либералам. А когда отказался при-

нять орден Андрея Первозванного от Ельцина, его и
вовсе отлучили от телевизора.

Так вот, о борьбе за правду и справедливость.
Советская цивилизация не рухнула – её растащили,
как растаскивают барское поместье холопы, пользу-
ясь смутой и отсутствием хозяина.

Что мы имеем
20 июня нынешнего года Президент Российской

Федерации В.В. Путин на заседании Совета безопас-
ности признал, что за последние тринадцать лет – с
1993 по 2006 год – население страны уменьшилось
на одиннадцать миллионов двести тысяч человек. Не
умерло, а уменьшилось, скукожилось, как шагреневая
кожа. Умерло как минимум в два раза больше – циф-
ры, соизмеримые с потерей в Великой Отечественной
войне. Вот она – истинная цена реформ, в результате
которых, по словам того же президента, мы отстали от
передовых стран по всем основным показателям – в
промышленности, обороне, медицине... Либералы-
реформаторы каждый день начинали с анафемы ста-
линскому режиму, зачитывая список его злодеяний
семидесятилетней давности – раскулаченные, реп-
рессированные и т.д. А не хотят ли они теперь ответить
за день нынешний – за то, что нас стало на одиннад-
цать миллионов меньше? Может, кто-то выступит по
телевидению, объяснит, что произошло? Например,
господин Ельцин, позвякивая новыми орденами, рас-
скажет, как в его царствование убывала страна и
росло число миллионеров-миллиардеров?

Рассуждать об успешной жизни страны на фоне
этих страшных цифр безнравственно. Как и делать
вид, что ничего особенного не произошло – мы, дес-
кать, входим в Европу, строим правовое государство,
хохочем вместе со «Смехопанорамой», радуемся росту
цен на нефть...

Общественное мнение формируется таким обра-
зом, чтобы рассуждать о социализме, капитализме,
частной собственности на средства производства и
эксплуатации человека человеком было не то чтобы
не модно, а позорно: «Вы что, марксист? Фу!» Так
раньше шарахались от представителей сексуальных
меньшинств.

Что интересно: все нынешние политики и те, кого
называют элитой, учились в советских вузах, успешно
сдавали экзамены по политэкономии, некоторые даже
получали отличные оценки за ответ, как капиталист
обогащается за счёт частной собственности на сред-
ства производства. И наверняка помнят об основном
противоречии капитализма: между общественным ха-
рактером производства (работают все) и частным при-
своением результатов общественного труда (замки,
яхты и футбольные клубы покупает один). Хотелось бы
знать, изменились ли сегодня их представления о при-
бавочной стоимости, о капитализме как обществен-
но-политической формации и всех его противоречи-
ях? Или наша элита ничего не думает, полагая, что
марксизм, как и революции, можно отменить указом
господина президента?

Но вот вопрос: кто при нашем народовластии выб-
рал за нас капиталистический путь развития страны? Я

что-то не помню, чтобы во времена Ельцина, когда
налево и направо раздавались заводы, фабрики и
целые отрасли промышленности, спрашивали: а хочет
народ жить при капитализме? Не было такого! Я как
частица народа, которому по Конституции принадле-
жит вся власть в стране, не одобрял такого кардиналь-
ного изменения курса государства. Неужели власть
настолько не понимает русский национальный харак-
тер, чтобы выбирать путь капитализма? Вспомните
события в России столетней давности, перечитайте рус-
скую классику, полистайте старые газеты: прививку
против капитализма Россия уж получила. Русский бунт
не всегда бессмысленный, но всегда беспощадный.

С кем мы?
Ядерный щит исключал развал социалистического

лагеря внешним воздействием. Развалить нас можно
было только изнутри. Если кто-то ещё думает, что по

другую сторону океана или в той же Европе всерьёз
были озабочены правами человека в СССР, граждан-
скими свободами и тому подобным, то пусть эти люди
взглянут на нынешнюю ситуацию: СССР больше нет,
на территории России тридцать миллионов человек
живут за чертой бедности; при этом тридцать долларо-
вых миллиардеров контролируют все экономические
и политические права бывшего великого народа. А
взглянув, пусть эти честные люди задумаются, почему
сейчас Запад не хлопочет о наших с вами правах на
достойную жизнь, старость, медицинское обслужива-
ние, жильё, образование, достойно оплачиваемый
труд, отдых, защиту профессиональными союзами и
тому подобных стандартах существования хомо сапи-
енс в Европе. И возможно, эти люди придут к выводу,
что права человека, как и все претензии к нашей
военной мощи (вот, дескать, во всей Европе стоят
русские танки и ракеты!), носили политический, спеку-
лятивный характер и имели одну-единственную цель
– разложить страну изнутри, а затем потеснить не-
удобную русскую цивилизацию, отодвинуть её от Ев-
ропы, ослабить её влияние на остальной мир. И пусть
эти умные люди, которые так верят Западу, ответят на
простенький дежурный вопрос: чьи танки, чьи самолё-
ты и пехота стоят сейчас в бывших странах Варшав-
ского договора и к какому военному блоку относится
Эстония, от которой крылатая ракета летит до Питера
чуть быстрее, чем эстонский хуторянин со смаком рас-
курит трубку?

Словарь иностранных слов определяет терроризм
как «проведение политики устрашения, подавления по-
литических противников насильственными методами».
Прошу прощения у нашего МИДа, но если в конфликте
с Ираком Америка не мировой жандарм, не мировой

террорист, то кто же? Голубь мира с пальмовой ветвью
в клюве? Именно насильственными методами, агрес-
сией она подавила своего политического противника –
независимое государство Ирак. Политика, как извест-
но, – сконцентрированная экономика, и слоновьи уши
нефтяных магнатов Бушей торчат из дыма над иракски-
ми нефтяными скважинами.

Если мировое сообщество не может открыто ука-
зать Америке на её очевидные грехи, то что это за
мировое сообщество, членством в котором мы так
дорожим? Зачем тогда живёт великий многомиллион-
ный русский народ? Чтобы смотреть сериалы и кла-
няться ковбойскому семейству Бушей? Мы что, уже
бедные родственники на планете Земля и не осталось
в нас чувства собственного достоинства? Перевелись
умные крепкие мужики в наших просторных землях?
Надо уткнуться носом в телевизор и со страхом ждать
прихода китайцев? Или американцев?..

В редакции заслуженной питерской газеты висит
плакат: Джордж Буш на фоне стаи боевых самолётов
указывает пальцем на вас: «Вы ещё не верите в нашу
демократию? Тогда мы летим к вам!»

Вот на фоне таких стай нас призывают бороться с
ксенофобией и стремиться к толерантности.

Ксенофобия и толерантность
Словарь определяет ксенофобию как навязчивый

страх, боязнь чужого, враждебное, нетерпимое отно-
шение к лицам иной веры, культуры, национальности,
ко всему непривычному, иностранному (образу жиз-
ни, идеям, мировоззрению).

Складывается ощущение, что, вводя в оборот но-
вый для нашего общества термин «ксенофобия», име-
ли в виду нечто иное, но не решились произнести. Ну да
ладно.

Хотелось бы только напомнить, что всякие навязчи-
вые страхи, в том числе ксенофобия, – предмет внима-
ния психиатров, психоаналитиков, а не политиков и
общественных деятелей. Что касается истинных стра-
хов, живущих в народе, то они несколько иного толка.
Мы боимся не чужой культуры, не чужих обычаев, не
чужих мировоззрений, а того, что другая цивилизация
осуществляет экспансию на нашу территорию; опаса-
емся, что чужие взгляды будут прививаться нашим де-
тям, что нас не мытьём, так катаньем заставят назы-
вать хорошим то, что мерзко.

Нет ничего необычного в том, что мне, русскому
человеку, ориентированному на свой русский мир, не
нравится экспансия иной культурной среды, которую я
как культурную даже идентифицировать не решусь.
Все эти афиши вроде «Хит-хоп-кутюр»; все эти кастин-
ги, стикеры, фьючерсы, американские боевики, гла-
мур как образ жизни... Я не дрожу от навязчивого
страха, который предполагает ксенофобия, я просто
не хочу пускать эту пошлость в обиход нашей жизни.
Очень часто иная цивилизационная среда рвётся на
пространства России не ради того, чтобы узнали её
лучших мастеров культуры, а ради банальных денег;
философия консюмеризма, общества потребления,
удобряет почву для бесчисленного множества поку-
пок, которые могут совершаться в богатейшей стране
мира – России. То, что на торговом Западе давно
стало обыденным – например, понятия райского аро-
мата, томно заведённых в небо глаз при поедании
какой-нибудь лапши или майонеза или сладостного
чавканья, никак не вписывается в категории удоволь-
ствия, например, христианского мира. Привычку гнать-
ся за новыми потребностями, новыми удовольствия-
ми, умение заголяться и бесстыдничать сначала тре-
буется инсталлировать в обществе. Вспомним, сколь-

ко было сломано копий по поводу рекламы интимных
женских аксессуаров, и что? Перестали рекламиро-
вать? Нет, взяли нас не мытьём, так катаньем, и мы
свыклись.

Моральное всегда сопротивляется материально-
му. И не надо вешать на духовное сопротивление яр-
лык ксенофобии. Нет ничего прекраснее, чем открыть
для себя мир чужой культуры, восхититься искусством
других народов, впустить в свою душу чужие радости и
страдания, ощутить их своими. Культуру мы принима-
ем, бескультурье, замешенное на погоне за деньгами,
нам не по душе.

Любая смысловая подтасовка неблаговидна. Об-
винять русский народ в ксенофобии – это значит взять
на себя функцию мирового психиатра, который ставит
диагнозы целым странам. Почему верблюд устриц не
ест? Потому что не хочет! И что, верблюд – ксенофоб?

Если беспокойство за судьбы детей, стариков, сво-
ей страны считать болезнью, то на больничные койки
надо укладывать большую часть нашего населения.

Ксенофобии противопоставляют толерантность
(термин, созданный из фамилии ловкого французско-
го дипломата, служившего при разных режимах), имея
в виду терпимость, уважение к чужому в самом широ-
ком смысле. Хорошо, давайте уважать чужое. Но толь-
ко взаимно. Вы уважаете кавказцев, вышедших из
ресторана на Арбате, они уважают вас, идущих мимо,
– почтительно замолкают, вежливо пропускают вас с
семьёй, без крика и гомона садятся в свою машину и
отъезжают. Вы уважаете господина, торгующего ово-
щами на рынке, он в ответ уважает вас, вашу страну,
ваш язык, ваши обычаи. Прекрасно! Кто бы спорил?
Никому же не приходит в голову морщиться при виде
замечательного азербайджанского певца, приехав-
шего с концертом в столицу, – он посланец нацио-
нальной и мировой культуры; а его смачно харкающий
на асфальт земляк вряд ли заслуживает толерантнос-
ти. Но и москвича, негодующего по этому поводу, тоже
не обвинишь в ксенофобии – его задевает поступок, а
не национальность плюнувшего.

Недовольство приезжими существует во всех стра-
нах, оно старо как мир и чаще всего связано с вольно-
стью, которую позволяют себе гости, почему-то вдруг
ощутившие себя на чужой земле хозяевами. На этом,
например, замешено недовольство финнов богатыми
русскими, приезжающими пошуметь и погулять в спо-
койную Финляндию; но аккурат на тех же дрожжах
созревало ворчливое отношение к финнам, приезжав-
шим в 70-е годы в мой родной Ленинград попить водки
и позволить себе то, что не позволялось нам, ленин-
градцам. Ситуация зеркальная: и финский Тойво, и
русский Иван не прочь гульнуть и постучать в барабан
на чужой территории, вдали от жён. Надо ли по такому
житейскому, в общем-то, поводу в очередной раз со-
здавать очередной антифашистский комитет и требо-
вать многонациональный русский народ посыпать себе
голову пеплом: «Ах, какие мы нетерпимые к чужому
образу жизни и мыслей! Научите нас толерантности!»
Не приходит же в голову европейцам объявлять соб-
ственные народы фашистами и ксенофобами на том
лишь основании, что они не проявляют симпатии к
удалым русским попойкам в ресторанах и гостиницах,
чем мы, к сожалению, привыкли гордиться.

А вообще за разговорами о политкорректности,
толерантности и борьбе с ксенофобией слышатся опа-
сения определённой группы людей за своё будущее в
случае всплеска народного гнева. Возможно, я оши-
баюсь, но это моё ощущение.

Дмитрий КАРАЛИС.
Публикуется с разрешения

«Литературной газеты».

Я всегда думала, глядя на те-
левизионные шоу красавиц: ког-
да же у нас появится нечто свое,
отличное от международных об-
разцов с этими ножками от шеи
и практически безгрудыми пред-
ставительницами прекрасного
пола, прикрытыми веревочками,
почему-то называемыми купаль-
никами? И холодно становилось
от зрелищ, даже если они проис-
ходили в южных регионах или
даже в Африке. И обидно за «го-
лую» красоту, когда хотелось при-
сутствия женской тайны.

Частично мои вкусовые при-

Красота народная, донская…
страстия удовлетворены прошед-
шим конкурсом «Донская краса-
вица». Национальных особенно-
стей было очень много. Девушек
к Дому актера подвозили не на
лимузинах, а на тройках вороных
лошадей. Одеты они были в ха-
рактерные для нашего края одеж-
ды. На лошадях гарцевали. Одна
участница даже свалилась на
землю, но не испугалась и про-
должила демонстрировать навы-
ки верховой езды.  Далее - к сце-
не красавицы в сопровождении
казака шли не по красному ков-
ру, а по цветастой дорожке из

ситца. Был в ударе популярный
ансамбль «Казаки России». На-
род в фойе мог угощаться тради-
ционными «хохляцкими» пирож-
ками да бубликами и запивать
самым отечественным изо всех
отечественных напитков – ква-
сом. Ну и окончательно меня сра-
зила номинация «Дефиле по-ка-
зачьи», когда участницы «дефи-
лировали» по сцене Дома актера
с коромыслом на плечах, с дере-
вянными ведрами, наполненны-
ми водой (20 литров, кстати), в
туфельках на шпильках.

В общем, красота была не-
описуемая, и остается только со-
жалеть: совет атаманов Верхне-
Донского и Северо-Донского ка-
зачьих округов сокрушается –

мало истинных, родовых  казачек
было допущено к участию в кон-
курсе, а ведь накануне в стани-
цах была проделана огромная
подготовительная работа в тра-
дициях подлинного казачества.
Но не буду вдаваться в организа-
ционные проблемы, в разного
рода шероховатости – они неиз-
бежны, если идешь непроторен-
ной дорогой. По словам прези-
дента конкурса Николая Сапел-
кина, все-таки состоялся своеоб-
разный эксперимент по выбору
не просто самой красивой девуш-
ки, а некоего народного идеала
казаков Дона.

12 участниц конкурса робе-
ли, порой напоминали школьниц
(самой младшей 18 лет, самой

старшей – 22), но уж лучше
школьниц напоминать, чем
прожженных шоу-звезд. А неред-
ко удивляли, скажу так, поэти-
ческими дарованиями. Екатери-
на Мальцева, например, побе-
дившая в номинации «Донская
дива», с  отменным литератур-
ным вкусом прочитала оду соб-
ственного сочинения, посвящен-
ную тому, что можно назвать «от-
куда есть пошла моя родослов-
ная» (о маме с папой, о дедушках
и бабушках, о прадедушках и пра-
бабушках…). И, в общем-то, од-
ним из лауреатов конкурса она и
стала по причине знаний своего
родства, изложенных в ориги-
нальной форме.

Ну а победительницей объяв-

лена студентка Воронежского хо-
реографического училища Евге-
ния Петрашевич. Кроме всех при-
зов и подарков, свалившихся на
нее в этот вечер (в том числе и
корона красавицы), она получи-
ла право представлять донской
край на Днях российской моды в
Париже (14-16 ноября). Диана
Часникова, представлявшая го-
род Азов Ростовской области,
получила титул «Мисс казачка» -
ей уже 16 октября представится
возможность очаровать жюри в
конкурсе красоты с таким же на-
званием, но в рамках всего каза-
чества России-2006.

Марина БОСЫХ.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Конкурс «Донская красавица», который состоялся в
Доме актера в минувшую субботу, был основан на
народных традициях.

Почему борьба за правду после развала  СССР сошла на нет
Нравственные, политические и смысловые стандарты меняются по нескольку раз за сезон.
Чёрное называется белым, белое – чёрным, серо-буро-малиновое – зелёным. То, что вчера в
массовом сознании было гадостью, сегодня может оказаться прелестью, и наоборот. Где, помимо
религии, найти нравственную опору современному человеку? В литературе? За стеклом телевизи-
онного экрана?.. Если искусство – это защита вечных ценностей в современных условиях, то где
найти такое современное искусство? И кто будет поводырём? Писатели, журналисты, телевизион-
ные комментаторы? Способны ли они взяться за нравственное обустройство страны? Или удел
творческих работников – громить и сотрясать старое, отжившее, а выстраивать будущее способ-
ны лишь политики? И почему борьба за правду после развала СССР сошла на нет?

Депутат Госдумы  по Пав-
ловскому избирательному
округу Николай Ольшанс-
кий побывал на строитель-
стве важного социального
объекта – Аннинской рай-
онной поликлиники.

На рабочем совещании с
главой  района  Василием Ав-
деевым, представителями об-
ластных финансовых и строи-
тельных структур Николай Ми-
хайлович обсудил   состояние
дел на этом объекте, который
давно перешел в ранг долго-
строя. Прежде всего, депутата
интересовало,  какой объем
работ смогут освоить строите-
ли в  ближайшие месяцы и
сколько потребуется для этого
финансов.  Еще до приезда в
Анну он вел переговоры в Пра-
вительстве РФ о выделении до-
полнительных федеральных
средств на строительство по-
ликлиники. Данный вопрос  при
его содействии решается поло-
жительно.

- Есть общая линия государ-
ства, - сказал «Коммуне» Нико-
лай Ольшанский, - есть нацио-

Почти полгода наши украин-
ские соседи, жители Луганской
области, жили без главы облгос-
администрации. Милицейский
генерал Геннадий Москаль за-
нимал эту должность считанные
месяцы. Он, кстати, в марте те-
кущего года в Россоши участво-
вал в подписании Программы
по реализации соглашения о
торгово-экономическом, науч-
но-техническом и культурном
сотрудничестве между Воро-
нежской, Белгородской и Луган-
ской областями. Отставку губер-
натора вызвало поражение на
выборах в Верховную Раду и
местные органы власти пропре-
зидентского блока «Наша Укра-
ина». Губернатору же выразил
недоверие и областной Совет.

На днях в рабочей поездке в
Луганске побывал глава пра-
вительства Украины Виктор
Янукович. Он и представил но-

Депутат
на стройке

нальные приоритетные проек-
ты, которые одобрил Президент
России Владимир Путин, в их
числе и здравоохранение. К со-
жалению, строительство ан-
нинской поликлиники затяну-
лось. И не важно, по какому
округу я избран депутатом  Гос-
думы. Суть в том, что этот долго-
строй имеет место в нашей
области, и объект надо завер-
шить. Для этого я и приехал в
Анну. Осмотрев поликлинику,
мы договорились с Василием
Ивановичем Авдеевым при-
нять неотложные меры. Я пла-
нирую в ближайшее время
встретиться с губернатором
Владимиром Григорьевичем
Кулаковым. То есть моя зада-
ча,  задача главы района и гу-
бернатора - обеспечить финан-
сирование, а строителям, в
свою очередь, надо организо-
вать работу в две, а то  и в три
смены. Если мы все вместе
дружно возьмемся за дело, то
аннинцы получат новую, пол-
ностью оборудованную поли-
клинику в первом полугодии
следующего года.

Раиса АНДРЕЕВА.

На Лугани новый
губернатор

вого руководителя области. Ука-
зом президента им назначен
Александр Антипов из «Партии
регионов».

Ранее Антипов возглавлял
Государственную налоговую
инспекцию в области. Алек-
сандр Николаевич 1949 года
рождения, из села Михайлюки
Новоайдарского района на Лу-
ганщине. По образованию фи-
нансист. Имеет государствен-
ные награды, носит почетное
звание «Заслуженный эконо-
мист Украины». Отец двух де-
тей. Кстати, в течение восьми
лет Антипенко был депутатом
областного Совета от Марков-
ского района. Его жители, сосе-
ди и друзья нашей воронежс-
кой Кантемировки знают Алек-
сандра Николаевича как чело-
века слова и дела.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

У  НАШИХ  СОСЕДЕЙ



Наименование суда (района) Наименование должности Количество вакансий

Советский районный суд г. Воронежа председатель суда 1
Советский район, судебный участок № 2 мировой судья 1
Кантемировский район, судебный участок № 2 мировой судья 1

М 1 2 3 4 5 6
П 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОБУЧЕНИЕ И ЗАПИСЬ НА КУРСЫ
ПРОИЗВОДЯТСЯ ПО АДРЕСУ:
г.Воронеж, ул. Грамши, 73а,
каб. 316, 3-й этаж.
Тел.: 36-47-64,  36-68-94, 36-80-74, 36-70-80.

ПОЧЕМУ МЫ ВЫБИРАЕМ АВТОШКОЛУ РОСТО (ДОСААФ)?
Автошкола РОСТО (ДОСААФ) – старейшая в Воронеже.
Здесь работают опытнейшие преподаватели и мастера вождения.
В наличии современная учебно-материальная база с оборудованным
автодромом площадью в 11 гектаров.
Гарантированное высокое качество подготовки водителей по всем категориям.
Возможна оплата за обучение по частям.
Удобный транспорт из разных концов города.

АВТОШКОЛА РОСТО (ДОСААФ)
ПРОВОДИТ ПОДГОТОВКУ (ПЕРЕПОДГОТОВКУ)

ВОДИТЕЛЕЙ ВСЕХ КАТЕГОРИЙ
в дневную смену с 9.00 до 16.30; в вечернюю смену с 18.00 до 20.30

Категория транспортного средства Срок обучения
«А» (мотоцикл) 2 месяца
«В» (легковые автомобили) 2 месяца
«ВС» (грузовые и легковые автомобили) 3 месяца
Переподготовка с «С» на «Е» 1 месяц
Переподготовка с «В» или «С» на «Д» 2 месяца
Переподготовка с «В» на «С» 2 месяца
Подготовка призывников по направлению Дневное – 3 месяца
от райвоенкоматов «В», «С» Вечернее – 4,5 мес.
Переподготовка водителей для работы 10 дней вечернее
на газобаллонных автомобилях
Подготовка мастеров производственного 10 дней дневное
обучения вождению

Лицензия А-132246
выд. ГУО АВО. Рег. № ГУО-1808.

Ольгу ЧУМАКОВУ
поздравляем с днем рождения.поздравляем с днем рождения.поздравляем с днем рождения.поздравляем с днем рождения.поздравляем с днем рождения.

Желаем тебе счастья, здоровья
и замечательного настроения.

Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.

7 октября постановкой пьесы Чехова
«ВИШНЕВЫЙ САД»

открывает новый сезон Воронежский
академический театр драмы.

Начало в 18 часов.Билеты продаются
в кассе театра и киоске на проспекте Революции.

Справки по телефону 55-54-72.

В ОКТЯБРЕ ОТМЕЧАЮТ СВОИ ЮБИЛЕИ
ЧЛЕНЫ СОЮЗА ЖУРНАЛИСТОВ РОССИИ

ШУВАЕВ Владимир Павлович,
КАЗБАНОВА Екатерина Серафимовна,

ШУХМИН Василий Трофимович,
БУНИНА Галина Федоровна,

КОЧЕТОВ Николай Сергеевич,
ДВЕРЦОВ Александр Николаевич.

Правление Воронежского регионального от-
деления Союза журналистов России сердечно
поздравляет их и желает крепкого здоровья,
счастья и благополучия.

Свидетелей ДТП
(наезда на женщину),

произошедшего
22 сентября 2006г. около

19 часов на улице
Переверткина возле лицея

№3, просьба позвонить
по телефону 26-92-82.

ООО «ИНВЕСТИЦИИ»
Помощь в подготовкеПомощь в подготовкеПомощь в подготовкеПомощь в подготовкеПомощь в подготовке

документации для участиядокументации для участиядокументации для участиядокументации для участиядокументации для участия
в конкурсах, аукционах.в конкурсах, аукционах.в конкурсах, аукционах.в конкурсах, аукционах.в конкурсах, аукционах.

Организация проведенияОрганизация проведенияОрганизация проведенияОрганизация проведенияОрганизация проведения
торгов, аукционов.торгов, аукционов.торгов, аукционов.торгов, аукционов.торгов, аукционов.

Тел. 40-39-17.

ВСТРЕЧА ЧЕРЕЗ 40 ЛЕТ. Приглашаем
выпускников механического факультета СХИ 1966г.
выпуска. Сбор 20 октября 2006г. в 11 часов в корпусе мех-
фака ВГАУ (СХИ). Справки по тел. 8-241-2-64-91.

Собственники земельных долей СХА «Терновская»
Новохоперского района извещают, что 30 октября 2006 года

в 10.00 в здании клуба п.Терновский состоится
собрание собственников земельных долей.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Расторжение договора аренды с КФХ «Начало».

2. Передача земельных долей в аренду ОАО СХП «Терновское».
Участники собрания должны иметь при себе документы, удостоверяющие их

личность, и документы, удостоверяющие их права на землю.

СОБСТВЕННИКИ
586 ЗЕМЕЛЬНЫХ

ДОЛЕЙ
из земель сельскохозяйственно-

го назначения в границах
землепользования СХА «Маяк»

Бутурлиновского района
Воронежской области

извещают о желании
выделить в счет своих

долей земельный
участок (массив)

общей площадью 2807 га,
в количестве 205686 баллогектаров,
состоящий из 3 (трех) обособленных
земельных участков, в том числе: 1)
первый земельный участок площадью
1298 га (75362,71 баллогектара), рас-
положенный в юго-западной части ка-
дастрового квартала 36:05:43 03 003;
2) второй земельный участок площа-
дью 293 га (27506,19 баллогектара),
расположенный в северо-восточной
части кадастрового квартала 36:05:43
03 006; 3) третий земельный участок
площадью 1216 га (102817,10 балло-
гектара), расположенный в северной
части кадастрового квартала 36:05:43
03 007, для дальнейшей передачи в
аренду. На основании решения обще-
го собрания собственников земель-
ных долей компенсация остальным
собственникам земельных долей не
предусматривается, так как рыночная
стоимость выделяемого земельного
участка (массива) не превышает ры-
ночную стоимость остающегося после
выдела земельного участка в расчете
на единицу его площади.

Информацию о собственниках зе-
мельных долей, желающих выделить
земельный участок (массив), можно
получить у представителя (доверен-
ного лица) собственников земельных
долей Тыртычной Натальи Владими-
ровны по адресу: 394546, Воронеж-
ская область, Бутурлиновский
район, с. Васильевка, ул. Лени-
на 35а, тел. 8-47361-5-72-00.

Возражения по местоположению
выделяемого земельного участка
(массива) направлять по адресу:
394546, Воронежская область,
Бутурлиновский район, с. Васи-
льевка, ул. Ленина 35а, доверен-
ному лицу собственников земельных
долей письменно, или опубликовать
в газете «Коммуна».

Cобственники (10 человек, 12 земельных долей)
в праве общей долевой собственности на земельный участок

ТОО «Сончино» (СХА «Сончино»), административные границы
Сончинского сельского поселения Каменского района

Воронежской области,
сообщают о намерении выделить земельные участки

в счет земельных долей (цель указать обязательно)
для ведения личного подсобного хозяйства с общей

суммой б/га 3648 (равноценно остающимся долям)
II ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ УЧАСТОК:

свекловичный севооборот – III поле 2-й рабочий
участок (указать обязательно).

Уполномоченный  представитель собственников земель-
ных долей Прядкин Михаил Михайлович. Претензии на-
правлять по адресу: 396525, Каменский р-н, х.Новиковс-
кий, ул.Победы, д. 2.

выделить в счет принадлежащих им земель-выделить в счет принадлежащих им земель-выделить в счет принадлежащих им земель-выделить в счет принадлежащих им земель-выделить в счет принадлежащих им земель-
ных долей земельный участок из земель с/хных долей земельный участок из земель с/хных долей земельный участок из земель с/хных долей земельный участок из земель с/хных долей земельный участок из земель с/х
назначения в натуре площадью 624 га паш-назначения в натуре площадью 624 га паш-назначения в натуре площадью 624 га паш-назначения в натуре площадью 624 га паш-назначения в натуре площадью 624 га паш-
ни, расположенный: ни, расположенный: ни, расположенный: ни, расположенный: ни, расположенный: Богучарский р-н, земле-
пользование бывшего АКХ Тихий Дон, масси-
вы: Севооборот № 2 – поле I пз уч-к 1; поле II пз
уч-ки 1, 2; поле VIII уч-ки 2, 3; поле VI уч-ки 3, 4;
поле VII уч-ки 1, 2; поле V уч-ки 1, 2, 3; поле IV
уч-ки 1, 3; поле III пз уч-к 1; поле IV пз уч-ки 1,
2, 3, 4, УПЗ уч-к 3, 5 (согласно проекту внутри-
хозяйственного устройства АКХ Тихий Дон Бо-

гучарского района, составленному институтом
ЦЧОНИИ гипрозем в августе 1998 года).

Какая-либо компенсация остальным участни-
кам общедолевой собственности выплачиваться
не будет.

Возражения принимаются нашим представите-
лем Николюкиным Алексеем Николаевичем, про-
живающим по адресу: Богучарский р-н, с.Филоно-
во, пер. Березовый, д. 11, либо публикуются в
газете «Коммуна» в месячный срок со дня публика-
ции настоящего уведомления.

77 собственников (85/680) долей в праве общей собственности на земли бывшего АКХ Тихий77 собственников (85/680) долей в праве общей собственности на земли бывшего АКХ Тихий77 собственников (85/680) долей в праве общей собственности на земли бывшего АКХ Тихий77 собственников (85/680) долей в праве общей собственности на земли бывшего АКХ Тихий77 собственников (85/680) долей в праве общей собственности на земли бывшего АКХ Тихий
Дон Богучарского района Воронежской областиДон Богучарского района Воронежской областиДон Богучарского района Воронежской областиДон Богучарского района Воронежской областиДон Богучарского района Воронежской области

УВЕДОМЛЯЮТ ОСТАЛЬНЫХ УЧАСТНИКОВ
ОБЩЕДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии

вакансий судей и проведении конкурса на их замещение:

 Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов,
указанных в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производится
ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,
ул. Орджоникидзе, 41, ком. 16 ).

Завершится прием документов 10 ноября 2006 года в 16 часов.
Рассмотрение поступивших заявлений состоится 20 декабря 2006 года с 14 часов в

здании Воронежского областного суда ( г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).
Телефоны для справок : (4732) 22-65-29; 71-99-80.

ТЕРРИТОРИАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО
АГЕНТСТВА ПО УПРАВЛЕНИЮ ФЕДЕРАЛЬНЫМ
ИМУЩЕСТВОМ ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Объявление о приеме документов для участия
в конкурсе на замещение вакантной должности

государственной гражданской службы
Территориальное управление Федерально-

го агентства по управлению федеральным иму-
ществом по Воронежской области проводит
конкурс на замещение вакантной должности
государственной гражданской службы на-
чальника отдела учёта и ведения реест-
ров государственного имущества и при-
глашает принять участие в конкурсе лиц, удов-
летворяющих следующим квалификацион-
ным требованиям:

1. Граждане Российской Федерации;
2. К уровню профессионального образова-

ния: наличие высшего профессионального об-
разования;

3. К стажу гражданской службы или стажу
(опыту) работы по специальности: стаж госу-
дарственной службы на старших государ-
ственных должностях не менее двух лет или
стаж работы по специальности не менее трех
лет.

Перечень документов, предъявляемых
для участия в конкурсе:

- личное заявление;
-собственноручно заполненная и подписан-

ная анкета;
-копия паспорта или заменяющего его до-

кумента (подлинник документа предъявляет-
ся лично по прибытии на конкурс);

- документы, подтверждающие образова-
ние, стаж работы и квалификацию: копию
трудовой книжки или иных документов, под-
тверждающих трудовую (служебную) деятель-
ность гражданина;

- копии документов о профессиональном
образовании, а также по желанию граждани-
на - о дополнительном образовании, присвое-
нии ученой степени, ученого звания, заверен-

ные нотариально или кадровой службой по
месту работы (службы);

- документ об отсутствии у гражданина за-
болевания, препятствующего поступлению на
гражданскую службу или её прохождению (ме-
дицинская справка по форме 086);

- сведения о полученных доходах, об иму-
ществе и обязательствах имущественного ха-
рактера;

- три фотографии (3 x 4), выполненные на
матовой бумаге в цветном изображении.

Прием заявок начнется с первого дня пос-
ле опубликования объявления в периодичес-
кой печати по фактическому месту нахожде-
ния Территориального управления и закан-
чивается через 30 дней со дня публикации
объявления.

Конкурс будет проводиться 8 ноября
2006 г. в 11.00 в здании Территориального
управления по адресу: г. Воронеж, ул. 9 Янва-
ря, д.36, каб. 404. Итоги конкурса будут подве-
дены в недельный срок после его проведения.
Все участники будут письменно ознакомлены
с результатами конкурса.

Конкурсная комиссия находится по адре-
су: 394018, г. Воронеж, ул. 9 Января, д.36,
Территориальное управление Росимущества
по Воронежской области.

Контактные телефоны: 39-51-84, 77-42-00,
51-23-80, 51-23-81.

Более полную информацию о Территори-
альном управлении Росимущества по Воро-
нежской области, о квалификационных тре-
бованиях к вакантной должности и другую
информацию о конкурсе, а также бланки до-
кументов можно получить в конкурсной ко-
миссии Территориального управления или на
сайте: http: // blokpost. chernozem. ru

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Во Дворец ранее стремились
попасть связывающие себя се-
мейными узами не только из го-
рода, но и из  окрестных райо-
нов. Церемонию бракосочета-
ния (а это торжественное собы-
тие всё же, зачастую, происхо-
дит один раз в жизни) многие
намеревались провести в ста-
ринном особняке в центре горо-
да (красиво, удобно, а главное –
невольно ощущаешь себя в цен-
тре внимания всего Воронежа).
Помните: «Заходит первая пара,
через 15 минут – вторая, за ней
ещё через 15 – третья… Что? Не
подъехали…  А четвертая? Тогда
вы пойдете, чтобы не ломать гра-
фик». Но все эти «издержки» сгла-
живались хорошо поставленной
церемонией, и счастливые мо-
лодожены и их родственники,
друзья запоминали только хоро-
шее.

 Всякий раз, когда возника-
ют разговоры о сохранении ис-
торического центра города Во-
ронежа, это в немалой степени
относится и ко Дворцу бракосо-
четания. Судьба этого памятни-
ка архитектуры, который входит
в ансамбль главной площади
города, была долгое время нео-
пределенной. Тридцать лет Дво-
рец не ремонтировался, и кое у
кого даже закрадывались со-
мнения: а не готовят ли разру-
шающееся здание под слом для
строительства очередного биз-
нес-центра?

«Гидроизоляцией здания ник-
то не занимался – снег и дождь
губительно сказывались. Толь-
ко когда Дворец был передан в
областную собственность, реше-
но было провести капитальный
ремонт», - рассказывает Мари-
на Севергина, руководитель Уп-
равления загс  Воронежской об-
ласти, встречавшаяся с журна-

«Семейный очаг»
со Дворца начнется
На Покров в Воронеже намечено
открыть отреставрированный
Дворец бракосочетания

листами. В текущем году прове-
дены основные ремонтные ра-
боты Дворца. Всего за годы ре-
конструкции здания из област-
ного бюджета потрачено поряд-
ка 19,5 миллиона рублей.

В прошлом Коммерческий,
потом Промышленный банк, ны-
нешний Дворец бракосочетания
представляет собой сложное, в
плане разноэтажности, сооруже-
ние. И стоит задача все, что бо-
лее ста двадцати лет назад архи-
текторы Мысловский и Троицкий
создали, сохранить для нашего
поколения.

Чтобы здание нормально про-
существовало как минимум лет
30, до конца года необходимо
провести работы еще на 3,5 мил-
лиона рублей. Всего в Воронеже
шесть районных отделов загс, по-
ловина их  помещений также тре-
бует капремонта.     Напомним,
что загс – государственное уч-
реждение, которое регистриру-
ет акты гражданского состояния.
За оказание соответствующих
услуг взимается госпошлина. К
примеру, просто расписаться
безо всякого торжества – 200
рублей. Расценки поднимаются
в зависимости от пожеланий и
запросов молодоженов. Торже-
ственная церемония бракосоче-
тания в виде театрализованного
действия,  как, например, в доме-
музее Веневитинова в Новожи-
вотинном - до 4500 рублей дохо-
дит.

Не менее помпезно можно
будет зарегистрироваться и во
Дворце бракосочетания. Там же
планируется разработать не-
сколько вариантов проведения
регистрации. Молодожены смо-
гут выбрать наиболее подходя-
щий для себя сценарий. «Про-
пускная способность» Дворца
бракосочетания – 35-40 супру-

жеских пар. «Главное, чтобы
спрос был, мы и резервный зал
откроем – сто пропустим!», - за-
зывает влюбленных Севергина.
И подчеркивает: «Здание не нам
для работы открывается, а для
новобрачных».

Кроме того, Дворец предназ-
начен не только для торжествен-
ных регистраций брака, но и для
проведения других мероприятий,
направленных на развитие се-
мьи, укрепление семейных цен-
ностей. В связи с этим с 5 октяб-
ря пройдет декада развития ин-
ститута семьи в Воронежской

области. Завершится она 14 ок-
тября – на православный праз-
дник Покрова, когда традицион-
но на Руси свадьбы справляли, -
открытием обновленного Двор-
ца, где сочетаться браком будут
четыре влюбленные пары.
Вновь, как и много лет назад,
здесь прозвучит: «Совет вам и
любовь!» А в специально отве-
денном каминном зале, симво-
лизирующем «семейный очаг»,
родственники поднимут бокалы
шампанского за здоровье моло-
дых супругов.

Галина РОХМИН.

� Вход молодоженам пока воспрещен...Вход молодоженам пока воспрещен...Вход молодоженам пока воспрещен...Вход молодоженам пока воспрещен...Вход молодоженам пока воспрещен...

И вновь зависли…
«Факел» пропускал 37-й

тур, как и краснодарская «Ку-
бань», с которой  ему придется
встречаться завтра. При этом
у нашей команды исчезли все

иллюзии относительно конкурентов по вы-
живанию в первом дивизионе. Футболис-
ты «Анжи» на выезде победили «Балтику» -
1:0, а их земляки-«динамовцы» дома на-
несли  поражение белгородскому «Салю-
ту-Энергии» - 3:1 и напару обошли «Факел»
в турнирной таблице, который опять-таки
завис над пропастью. Набравший в после-
дних турах ход нижегородский «Спартак»
не смог на своем поле переиграть «Вол-
гарь-Газпром» - 0:0, хотя и пенальти про-
бивал, и, в общем-то, немного скрасил для
воронежцев отнюдь не радостно склады-
вающуюся картину. Учитывая, что завтра
«спартаковцы» будут принимать «Анжи»,
можно предположить крутое развитие иг-
рового сюжета с тремя очками хозяев в
эпилоге. И тогда подопечным Нененко по-
требуются еще те нервы, чтобы дотянуть до
финиша сезона хотя бы на 17-м месте.

«Химки» могли в отчетном туре вырвать-
ся в лидеры, но сыграли в гостях с «Содови-
ком» - 2:2 и остались на второй позиции в
турнирной таблице. Кстати, свой гол с пе-
нальти провел Андрей Тихонов и теперь
имеет шансы замахнуться на лидерство
среди бомбардиров – сейчас у него вто-
рая позиция после Акимова из «Сибири» и
Самодина из Нижнего Новгорода, так что
если очень постараться в оставшихся мат-
чах, то можно обойти конкурентов. «Урал»
продолжил победное шествие, хотя не так
убедительно, как в предыдущих турах – 2:1
над «СКА-Энергией». Еще три раза встре-
чается 1:0 – домашними победами отме-
тились «Лада» над «динамовцами» Брянс-
ка и «Терек» над «Авангардом», а также
«Машук-КМВ» в Красноярске над «Метал-
лургом». Ну и поистине голевой фиестой
отличались поединки в Новосибирске и в
Набережных Челнах, где «Сибирь» прове-
ла восемь (?!) безответных мячей в ворота
«Ангушта», а КАМАЗ пять - «Орлу».

38-й тур, как уже можно было понять,
обещает быть захватывающим. И не толь-

ко по причине интриги в нижней  части
турнирной таблицы. Чего стоит одна игра
«Урала» с «Химками», в которой подмос-
ковные футболисты, если победят, то уже
не подпустят соперника даже на расстоя-
ние вытянутой руки.

Относительно «Факела»: вряд ли кто из
его поклонников рассчитывает даже на
ничью в Краснодаре. Но в стане нашей
команды после двух домашних побед на-
строение заметно улучшилось. Зарплату
команда получила (правда, за август), со-
брание провела мобилизирующее. Коро-
че, складывать ручки никто не собирает-
ся. «Хладнокровие и еще раз хладнокро-
вие», - подчеркнул Валерий Нененко.

На мой вопрос, кого из конкурентов по
выживанию в дивизионе считает наибо-
лее реальным, наставник назвал «спар-
таковцев» Нижнего Новгорода и оба ма-
хачкалинских клуба. Заметил также, что
настраивает ребят на максимум в играх с
Белгородом и Курском в гостях, и с Орлом
и Брянском – дома.

- Будем выходить, как на последний
бой, и бороться за 12 очков в этих мат-
чах…

Пусть у них получится.
Юрий КОДЕНЦЕВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА

На Кубок «Согдианы»
В минувшее воскресенье в спорт-

комплексе Воронежского института
физкультуры завершился предсезон-
ный турнир по баскетболу среди женс-
ких команд – Кубок «Согдианы». В нем
приняло участие шесть коллективов, ко-

торые в сезоне-2006/07 возьмут старт в российс-
кой суперлиге «Б». Помимо нашего БК «Согдиана-
СКИФ» на старт вышли «Чеваката-СДЮШОР» (Волог-
да), «Энергия» (Иваново), «Надежда-2» (Оренбург),
«Лада» (Димитровград) и «Динамо-2» (Москва).  Со-
ревнования прошли в один круг (все коллективы по
разу сыграли друг против друга). Победу в турнире
одержали юные баскетболистки Вологды, лишь в
первый день познавшие горечь поражения. Одина-
ковое количество очков с «Чевакатой-СДЮШОР» на-
брала «Энергия», ставшая второй по результату лич-
ной встречи с обладателем Кубка «Согдианы». Тре-
тье место досталось «Надежде-2», сумевшей  в пос-
ледний день соревнований в споре за «бронзу» одо-
леть воронежскую команду, которая в итоге фини-
шировала четвертой.

Что касается выступлений «Согдианы-СКИФ», то
стартовали воронежские девчата очень хорошо –
были повержены «Динамо-2» и «Лада». Но пройти
весь турнир на победной ноте им не удалось. Одна из
причин - травма основного разыгрывающего Ольги
Вежовой, полученная во время матча с «Ладой». В
следующем поединке против «Чевакаты-СДЮШОР» -
разгромное поражение – 37:70. На оставшиеся мат-
чи Вежова, несмотря на боль, выходила, но травма
не давала ей играть в полную силу.

Не за горами и старт первенства страны в супер-
лиге «Б». Сезон воронежцы откроют гостевыми по-
единками с ногинским «Спартаком» (17 октября) и
столичной «Глорией-МИИТ» (19 октября). Первый
матч в родных стенах «Согдиана-СКИФ» проведет
29 октября против курского «Динамо-2».

Сергей БОГАЧЕВ.

«Буран» еще не разыгрался
Очередные поражения в первенстве

страны группы «Центр» первой лиги по-
терпел воронежский «Буран». На этот раз
он дважды уступил в гостях пензенскому
«Дизелю-2» - 3:7 и 1:4. Напомню болель-

щикам, что в активе наших земляков пока только
две победы: над тамбовской командой – 2:1 и над
питерским «Комбатом» – 3:2.

Екатерина КРЕТИНИНА.

Горох «Мадонна» (1-я репродукция);
Яровые ячмени «Толар» и «Данута» (1-я репродукция);

Кукуруза и подсолнечник фирм «Пионер» и «Монсанто»;
а также современные средства защиты растений,

Кристалоны и ТенсоКоктейль.
Адрес: Белгородская обл., г.Шебекино, Нежегольское шоссе, 1. Тел./факс
(47248) 2-64-22, 2-65-57, 2-64-04. Mailto: rise@dp-rise.ru Сайт: www.dp-rise.ru

Компания ООО ДП «Райз-Россия» предлагает со склада в г.Шебекино
Белгородской области семена сельскохозяйственных культур:
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